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TRANSCRIPCIÓN MAGNETOFÓNICA RESUMIDA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO 1 
MUNICIPAL DE FECHA 22 DE JUNIO DE 2023 2 
En la ciudad de Puerto Quito, provincia de Pichincha, a los veintidós días del mes de junio del año dos 3 
mil veinte y tres, siendo las catorce horas con diez minutos, se da inicio a la presente Sesión Ordinaria 4 
del Legislativo, del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón Puerto Quito, presidida por 5 
el Sr. Víctor Antonio Mieles Paladines, en su calidad de Alcalde; actúa como Secretaria la Ab Priscila 6 
Mariuxi Ordoñez Ramírez 7 
El Señor Alcalde: Da la bienvenida a los presentes y dispone que por Secretaría se de lectura al orden 8 
del día 9 
La Secretaria General Por disposición del señor Alcalde Víctor Antonio Mieles Paladines de 10 
conformidad a lo dispuesto por los Arts. 318 y 60 literal c) del Código Orgánico de Organización 11 
Territorial, Autonomía y Descentralización, COOTAD, y los Arts. 6 y 22 de la Ordenanza Sustitutiva que 12 
regula la Organización y Funcionamiento del Concejo Municipal de Puerto Quito, me permito convocar a 13 
Sesión Ordinaria del Concejo Municipal para el día jueves 22 de junio del 2023, a partir de las 14H00, 14 
en la Sala de sesiones de la municipalidad, con la finalidad de tratar el siguiente Orden del Día: 15 
1.- Constatación del quórum.  16 
2.- Instalación de la sesión por parte del Señor Alcalde. 17 
3.- Aprobación del orden del día. 18 
4.- Análisis y Aprobación del Acta Nro. 6, correspondiente a Sesión Ordinaria de Concejo Municipal de fecha 19 
15 de junio de 2023. 20 
5.- Análisis y Resolución sobre los bienes de dominio público y bienes de uso público que constan en 21 
la protocolización de la resolución NRO. GADMCPQ-A-2022-0249-RES, de fecha 16 de junio de 2022, 22 
en la cual se legalizaron trece lotes de terreno ubicados en el Recinto Simón Bolívar, a favor del 23 
Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del cantón Puerto Quito. 24 
6.- Elección de un Concejal/a principal y un concejal/a alterno, que integrará el Consejo Cantonal de 25 
Planificación, de acuerdo al Art. 19, literal a) de la Ordenanza de conformación del Sistema de 26 
participación ciudadana del cantón Puerto Quito. 27 
7.- Asuntos Varios. 28 
8.- Clausura de la sesión. 29 
El Señor Alcalde: Siguiente punto; 30 
La Secretaria General: PRIMER PUNTO - 1- Constatación de Quórum           31 
 Concejal Lenin Barragán, presente; 32 
 Concejala Erika Jaramillo, presente; 33 
 Concejala Mireya  Valencia, presente;       34 
 Concejal Rene Vélez, presente;       35 
 Concejala Mercy Marisol Verdezoto, presente; 36 
 Alcalde Víctor Mieles , presente;  37 
Se encuentran presentes los 6 miembros del Concejo Municipal; por tanto, contamos con quórum para 38 
instalar la presente sesión;  39 
El Señor Alcalde: Siguiente punto del orden del día;  40 
La Secretaria General: SEGUNDO PUNTO - 2- Instalación de la sesión por parte del Señor Alcalde 41 
El Señor Alcalde: Una vez más saludarles compañeros ciudadanos presentes, compañeros 42 
funcionarios, compañeros concejales, bienvenidos y bienvenidas doy por instalada la sesión. 43 
La Secretaria General: TERCER PUNTO -3 Aprobación del orden del día  44 
El Señor Alcalde: Tienen la palabra señores concejales. 45 
Se concede el uso de la palabra al Concejal Rene Vélez: quien expresando su saludo manifiesta, 46 
señor alcalde mociono la aprobación del orden del día, si tengo apoyo. 47 
El Señor Alcalde: Con la moción presentada por el concejal Rene Vélez y apoyada por la vicealcaldesa 48 
y la concejala Mireya Valencia, proceda a tomar votación a la aprobación del orden del día. 49 
La señora Secretaria General: Procedemos a tomar votación 50 
 Concejal Lenin Barragán, a favor  51 
 Concejala Erika Jaramillo a favor 52 
 Concejala Mireya  Valencia, a favor    53 
 Concejal Rene Vélez, Proponente, a favor   54 
 Concejala Mercy Marisol Verdezoto, a favor 55 
 Alcalde Víctor Mieles, a favor  56 
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Se contabilizan seis (6) votos a favor 1 
RESOLUCIÓN NRO. 019-SG-GADMPQ-2023.- POR UNANIMIDAD.- EL PLENO DEL ÓRGANO 2 
LEGISLATIVO MUNICIPAL DEL CANTÓN PUERTO QUITO, RESUELVE APROBAR EL ORDEN DEL 3 
DÍA PLANTEADO 4 
El Señor Alcalde: Siguiente punto del orden del día 5 
La Secretaria General: CUARTO PUNTO -4 Análisis y Aprobación del Acta Nro. 6, correspondiente a 6 
Sesión Ordinaria de Concejo Municipal de fecha 15 de junio de 2023. 7 
El Señor alcalde: señores concejales se les aprobó el acta, no sé si tienen alguna sugerencia al acta 8 
Se concede el uso de la palabra al Concejal Lenin Barragán: quien expresando su saludo manifiesta: 9 
donde intervengo yo justo en la parte de los jóvenes esta “comisión Montoya” y es “Michel Montoya”.  10 
Se concede el uso de la palabra a la Concejala Marisol Verdezoto: quien expresando su saludo 11 
manifiesta: mociono la aprobación del acta. 12 
El Señor Alcalde:  Con la moción presentada por la vicealcaldesa y apoyada por el concejal Rene Vélez 13 
y Mireya Valencia someta a votación. 14 
La señora Secretaria General: Procedemos a tomar votación 15 
 Concejal Lenin Barragán, bueno compañeros concejales antes de aprobar el acta anterior pienso 16 
que esta aprobación tiene que ser una resolución que de resultado al tema limítrofe que nosotros nos 17 
hemos propuesto, justo ayer nos llegó una mala impresión habíamos tenido la oportunidad de hablar con 18 
el compañero Moreno, el tipo esta para pelear muy déspota, entonces nos dejó una mala impresión 19 
entonces eso les digo compañeros, que en esta resolución y en esta aprobación del acta, seamos bien 20 
concretos y precisos y vayamos a defender Simón Bolívar como se merece, a favor  21 
 Concejala Erika Jaramillo a favor 22 
 Concejala Mireya Valencia, a favor    23 
 Concejal Rene Vélez, en vista de lo expuesto por el concejal Lenin, ayer tuvo la oportunidad de 24 
compartir con el señor alcalde de Quinindé y me imagino que de ahí vino esa impresión y de hecho 25 
señor alcalde hay una resolución tomada por este concejo y yo pienso que tiene que ser en firme, ya a 26 
esta fecha me imagino que han de ver hecho llegar los oficios donde tenían que llegar y para que la 27 
resolución de concejo surta efecto tiene que cumplirse con lo que este concejo resuelve, a favor 28 
El Señor Alcalde: Yo le pido a los concejales estamos aprobando el acta, lo que tienen que ver es si la 29 
resolución del acata que estamos aprobando es la correcta como se aprobó de ahí ya la aplicación en 30 
todo podemos hablar en asuntos varios para pedirles a ustedes, porque ahora estamos aprobando el 31 
acta lo que ustedes pueden ahorita es sugerir cambios, si hay errores y si no consta tal como está en la 32 
resolución, ya en asuntos varios pueden pedir ustedes que aplicación se ha hecho y toda esa situación 33 
es por el tema de orden parlamentario, luego se le entrevera el acta a la secretaria y luego no saben 34 
cómo votaron, siga secretaria. 35 
 Concejala Mercy Marisol Verdezoto, Proponente a favor 36 
 Alcalde Víctor Mieles, a favor  37 
Se contabilizan cinco (6) votos a favor  38 
RESOLUCIÓN NRO. 020-SG-GADMPQ-2023.- POR UNANIMIDAD.- EL PLENO DEL ÓRGANO 39 
LEGISLATIVO MUNICIPAL DEL CANTÓN PUERTO QUITO, RESUELVE APROBAR EL ACTA NRO. 40 
6, CORRESPONDIENTE A SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO MUNICIPAL DE FECHA 15 DE JUNIO 41 
DE 2023. 42 
El Señor Alcalde: Siguiente punto del orden del día 43 
La Secretaria General: QUINTO PUNTO -5 Análisis y Resolución sobre los bienes de dominio público y 44 
bienes de uso público que constan en la protocolización de la resolución NRO. GADMCPQ-A-2022-0249-45 
RES, de fecha 16 de junio de 2022, en la cual se legalizaron trece lotes de terreno ubicados en el 46 
Recinto Simón Bolívar, a favor del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del cantón Puerto 47 
Quito.  48 
El Señor Alcalde: le doy la palabra a la vicealcaldesa para que nos explique.  49 
Se concede el uso de la palabra a la Concejala Marisol Verdezoto: quien expresando su saludo 50 
manifiesta: con el problema de todo esto de las propiedades cuando se hizo la intervención para el tema 51 
de titulación, nuestra gestión era ser parte de la escuela San Francisco de Quito y la parte de la cancha, 52 
con el nombre que lo hice yo personal lo buscamos en Esmeraldas, en el Registro de la Propiedad y en 53 
Quinindé, con ese nombre nunca existió entonces da la casualidad que cuando ya presentamos toda la 54 
documentación la Unidad Educativa que ahora significo Nueva Jerusalén, ellos si presentaron el título de 55 
propiedad que consta aquí en los archivos, entonces en vista de todo eso para seguir el proceso, ya con 56 
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el abogado Sindico están haciendo ya para darle de baja a esa adjudicación, para poder que esto quede 1 
libre los once predios que quedan, porque en total son trece, entonces como ellos si tienen título de 2 
propiedad a ellos toca que desarticularlos de acá, le doy la palabra al abogado Mauricio que hoy está 3 
con nosotros él está frente de todo esto. 4 
Se concede el uso de la palabra al Abogado Mauricio Vera delegado del presente tema: quien 5 
expresando su saludo manifiesta: en sesión se analizó este error que es subsanable y de acuerdo a la 6 
ley como se hace se deshace, entonces en virtud que se ha constatado dentro de un procedimiento que 7 
se colocó una denuncia en la fiscalía en este caso de los funcionario  públicos por parte del hermano 8 
cantón Quinindé que siguen prestando servicios dentro del recinto Simón Bolívar en concreto, la 9 
dirección distrital de educación cumplido con presentar al órgano requirente el título de propiedad que es 10 
una adjudicación del entonces IERAC a favor del Ministerio de Educación y Cultura y dice entre 11 
paréntesis Escuela San Francisco de Quito, que responde al nombre con el cual se le ha conocido a la 12 
institución educativa, administrada por la hermana provincia de Esmeraldas en el caso de Simón Bolívar 13 
La Sexta, bajo esas circunstancias el departamento jurídico a través del Procurador Sindico el día de 14 
ayer en base al orden del día que ha estado previsto y al requerimiento de la comisión se pronunció de 15 
manera favorable y procedente para que el concejo municipal disponga la rectificación de la 16 
protocolización de las trece propiedades de uso y dominio público que se encuentran asentadas en el 17 
norte de Puerto Quito, concretamente en el recinto Simón Bolívar, está en sus manos el informe técnico, 18 
la protocolización de las trece propiedades para nosotros proceder con la rectificación correspondiente y 19 
en lo posterior esta comisión ha puesto en consideración un informe en el que ha dado unas dos o tres 20 
sugerencias me parece para poder avanzar en el ejercicio de lo que corresponde a la jurisdicción de 21 
Puerto Quito que es la delegación que me ha hecho honorablemente el señor alcalde y pues para poder 22 
presionar del derecho, la salida de los funcionarios sobre todo y particularmente de los policías 23 
municipales y la administración del cementerio que siguen dándose estas situaciones que ya no 24 
debemos permitir para el cantón. 25 
El Señor Alcalde: Pido señora secretaria léase la resolución y las recomendaciones del informe de la 26 
comisión, el informe jurídico y todos los informes que hayan hecho llegar, si es importante conocer para 27 
poder acatarnos en el informe y luego resolver.  28 
La señora Secretaria General: Contamos el día de hoy con el Memorando GADMCPQ-PS-2023-0326-29 
M del Procurador Sindico Ab. Pablo Caiza que emite el informe sobre los limites cantonales en el recinto 30 
Simón Bolívar del sector norte del cantón Puerto Quito, así como también la documentación habilitante 31 
que a ese informe nos han adjuntado y el Informe Nro. 01-2023 de la Comisión Especial de Limites que 32 
en su parte pertinente de recomendaciones indica lo siguiente: la comisión en consenso amparado en lo 33 
dispuesto en el artículo 326 del COOTAD y Art. 16 de la Ordenanza Sustitutiva que regula la 34 
organización y funcionamiento del Concejo Municipal de Puerto Quito, una vez realizado un análisis 35 
pormenorizado de la documentación adjunta tomando en cuenta los criterios técnicos y legales emite la 36 
siguiente recomendación. 1.- Se solicite al ciudadano que actualmente vive en el lote Nro. 08, MZ 14, 37 
SECTOR 02, de 231,41 metros cuadrados de superficie, identificado con la clave catastral No. 38 
1709505101001617000, ubicado en el Barrio Central, Recinto Simón Bolívar, justifique 39 
documentadamente la legalidad del uso del bien municipal la cual invoca es de su propiedad. 2.- Solicitar 40 
a la Dirección de Planificación presente un proyecto de remodelación de los locales del ingreso al coliseo 41 
del Recinto Simón Bolívar, en un tiempo no mayor a 1 mes. 3.- Rectificar la Protocolización de la 42 
Resolución Nro. GADMCPQ-A-2022-0249-RES de fecha 16 de junio de 2022, excluyendo los lotes 1, 43 
manzana 26, sector 2 de 7398.03 metros cuadrados de superficie y el lote 1, manzana 24, sector 1 de 44 
6949.26 metros cuadrados de superficie, por cuanto se encontró que tiene título de propiedad a nombre 45 
del Ministerio de Educación y Cultura “Escuela San Francisco de Quito”, para lo cual se solicita que el 46 
Procurador Sindico emita criterio jurídico. 47 
El Señor Alcalde: La Comisión ha hecho unas recomendaciones, si estamos de acuerdo acatamos la 48 
recomendación y sacamos como parte de la resolución, que sería más recomendable para que pueda 49 
aplicarse, porque si solo resolvemos la ratificación del punto quedarían las otras recomendaciones casi 50 
afuera, propongo al concejo allanarnos a la recomendación de la comisión. 51 
El Procurador Sindico Ab. Pablo Caiza: quien expresando su saludo manifiesta: respecto de la tercera 52 
recomendación lo que implica es la rectificación de la resolución que emitió el concejo municipal, no la 53 
rectificación de la protocolización eso para corregir, nada más. 54 
El Señor Alcalde: Con la corrección nos allanamos a la propuesta de la comisión, nos podrían ayudar 55 
como quedaría la recomendación final allanándonos a la comisión. 56 
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Se concede el uso de la palabra al Abogado Mauricio Vera delegado del presente tema: nosotros 1 
en la parte jurídica para proceder a la rectificación necesitamos que el concejo municipal excluya los dos 2 
bienes que tienen título de propiedad que eso en la parte catastral ya se hizo, hay una resolución del 3 
concejo municipal anterior que autorizaba la legalización de trece predios. La propiedad del ministerio de 4 
educación está dividida en dos partes, están en un solo título de propiedad en el registro de  Quinindé 5 
constan como área A y área B que sumados más o menos son 13 mil metros cuadrados, coincide la 6 
superficie pero nosotros como catastro municipal de Puerto Quito tiene asignado una nomenclatura 7 
propia de la jurisdicción de Pichincha, que inicia con el código 17 por provincia 09 por cantón, 50 por 8 
parroquia y 51 por área rural y la respectiva nomenclatura de zona, sector y numero de lote, eso difiere 9 
respecto de Quinindé esas dos propiedades son las que en esta sesión tienen que ser excluidas porque 10 
no nos corresponde, en este momento están inscritas en el Registro de la Propiedad de aquí a nombre 11 
de Puerto Quito, pero tenemos que sacarlas de ahí y corregir ese error que como expuso la concejal 12 
Marisol. No es por los límites, es por el título de propiedad del terreno. 13 
Se concede el uso de la palabra a la Concejala Marisol Verdezoto: lo que pasa es que esas dos 14 
áreas antes era escuela San Francisco de Quito, como eso se unifico al colegio Nueva Jerusalén ahora 15 
es Unidad Educativa Nueva Jerusalén, entonces ese espacio quedo ahí, averigüe pero con el nombre 16 
escuela San Francisco de Quito y no existía título de propiedad, pero resulta que estaba registrada con 17 
otro nombres, entonces eso hay que darle de baja a todo el paquete que tiene el gad municipal, que son 18 
13 ahora hay que eliminar 2, la área de la cancha no es una área de la comunidad es de la escuela, pero 19 
lo divide la calle, entonces eso hay que darle de baja del paquete para que solo queden las 11 20 
propiedades adjudicadas al municipio. 21 
El Señor Alcalde: Como queda señora secretaria la resolución para que sepan cómo queda y sepan 22 
sobre que van a votar. 23 
La señora Secretaria General: Con las correcciones que hace el Procurador Sindico queda de la 24 
siguiente manera: Artículo 1.- Se solicite al ciudadano que actualmente vive en el lote Nro. 08, MZ 14, 25 
SECTOR 02, de 231,41 metros cuadrados de superficie, identificado con la clave catastral No. 26 
1709505101001617000, ubicado en el Barrio Central, Recinto Simón Bolívar, justifique 27 
documentadamente la legalidad del uso del bien municipal la cual invoca es de su propiedad. 28 
Artículo 2.- Solicitar a la Dirección de Planificación presente un proyecto de remodelación de los locales 29 
del ingreso al coliseo del Recinto Simón Bolívar, en un tiempo no mayor a 1 mes. 30 
Artículo 3.- Rectificar la Resolución Nro. CGADMCPQ-SG-2022-647-RES de fecha 2 de junio de 2022, 31 
excluyendo los lotes 1, manzana 26, sector 2 de 7398.03 metros cuadrados de superficie y el lote 1, 32 
manzana 24, sector 1 de 6949.26 metros cuadrados de superficie, por cuanto se encontró que tiene 33 
título de propiedad a nombre del Ministerio de Educación y Cultura “Escuela San Francisco de Quito”. 34 
Se concede el uso de la palabra a la Concejala Marisol Verdezoto: gracias compañeros como ya se 35 
manifestó mociono que se apruebe. 36 
El Señor Alcalde: Someta a votación por favor 37 
La señora Secretaria General: Procedemos. 38 
 Concejal Lenin Barragán, con la resolución de la comisión y el explicativo del señor Sindico, a 39 
favor  40 
 Concejala Erika Jaramillo en base al informe realizado por la comisión especial y limites la 41 
misma que se encuentra conformada por la compañera Marisol Verdezoto, el Concejal Rene Vélez y la 42 
compañera Mireya Valencia, en dicho informe ellos emiten informe favorable y también en base al 43 
informe jurídico emitido por el procurados sindico de la municipalidad, mi voto es a favor de la moción. 44 
 Concejala Mireya  Valencia, señor Alcalde, mi voto es a favor y me apego al sustento del señor 45 
Sindico.     46 
 Concejal Rene Vélez, a favor  47 
 Concejala Mercy Marisol Verdezoto, Proponente, a favor 48 
 Alcalde Víctor Mieles, a favor  49 
Se contabilizan cinco (6) votos a favor  50 
RESOLUCIÓN NRO. 021-SG-GADMPQ-2023.- POR UNANIMIDAD.- EL PLENO DEL ÓRGANO 51 
LEGISLATIVO MUNICIPAL DEL CANTÓN PUERTO QUITO, RESUELVE: Artículo 1.- Se solicite al 52 
ciudadano que actualmente vive en el lote Nro. 08, MZ 14, SECTOR 02, de 231,41 metros cuadrados de 53 
superficie, identificado con la clave catastral No. 1709505101001617000, ubicado en el Barrio Central, 54 
Recinto Simón Bolívar, justifique documentadamente la legalidad del uso del bien municipal la cual 55 
invoca es de su propiedad. 56 
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Artículo 2.- Solicitar a la Dirección de Planificación presente un proyecto de remodelación de los locales 1 
del ingreso al coliseo del Recinto Simón Bolívar, en un tiempo no mayor a 1 mes. 2 
Artículo 3.- Rectificar la Resolución Nro. CGADMCPQ-SG-2022-647-RES de fecha 2 de junio de 2022, 3 
excluyendo los lotes 1, manzana 26, sector 2 de 7398.03 metros cuadrados de superficie y el lote 1, 4 
manzana 24, sector 1 de 6949.26 metros cuadrados de superficie, por cuanto se encontró que tiene 5 
título de propiedad a nombre del Ministerio de Educación y Cultura “Escuela San Francisco de Quito”. 6 
La Secretaria General: SEXTO PUNTO -6 Elección de un Concejal/a principal y un concejal/a alterno, 7 
que integrará el Consejo Cantonal de Planificación, de acuerdo al Art. 19, literal a) de la Ordenanza de 8 
conformación del Sistema de participación ciudadana del cantón Puerto Quito. 9 
El Señor Alcalde: Compañeros es importante este punto porque estamos en una carrera, queremos 10 
aprobar lo más pronto posible, es un concejal que según la ordenanza es miembro del Consejo de 11 
Planificación, es para revisar lo que aprobamos hoy día en la asamblea este enmarcado conforme la 12 
ciudadanía lo dispuso y de ahí emitir informe para pasar a la comisión, es un mero trámite, la ordenanza 13 
nos pide que haya un concejal. 14 
Se concede el uso de la palabra al Concejal Lenin Barragán: considerando su persona y 15 
considerando que la compañera es la presidenta de la comisión yo mociono para que sea la señora 16 
concejala Marisol Verdezoto y su alterno el señor Carlos Stevenson Basques, para que integren dicha 17 
comisión si es que tengo apoyo la moción presentada. 18 
El Señor Alcalde: Señor jurídico ¿el alterno puede ser un concejal suplente o principal? 19 
El Procurador Sindico Ab. Pablo Caiza: no necesariamente puede ser un concejal principal o un 20 
concejal alterno. 21 
Al haber una moción presentada por el concejal Rene Vélez y apoyada por la concejala Mireya Valencia. 22 
Se concede el uso de la palabra a la Concejala Erika Jaramillo: yo tengo una duda está hablando de 23 
un concejal principal y un concejal alterno, entonces ahí no entiendo, en el momento que se vayan a 24 
reunir, si usted está presente usted no puede considerar al alterno porque no está principalizado, 25 
entonces no se aquí Mauricio si de pronto me puedes guiar en ese lado, porque al momento que se 26 
vayan a reunir por lógica esta doña Marisol presente, pero aquí dice es un principal y un alterno, es decir 27 
que si o si, tiene que estar doña Marisol y el concejal alterno también.  28 
El Señor Alcalde: No, al alterno es en caso no esté el principal, si esta Marisol como lo están diciendo y 29 
que es recomendable porque es la presidenta de la comisión de planificación para que tenga secuencia, 30 
pero puede ser, si ustedes aquí dicen que quieren que sea un principal también puede ser porque aquí la 31 
ordenanza no lo dice, entonces ahí si queda en criterio de ustedes, entonces si asiste el principal, el 32 
alterno puede ir si quiere pero no tiene voto. 33 
Se concede el uso de la palabra al Abogado Mauricio Vera delegado del presente tema: Para mí es 34 
claro señor alcalde, mas por la experiencia del ejercicio porque entiendo que este punto del orden del día 35 
se está aplicando una ordenanza que se construyó en la administración 2014-2019, usted como 36 
concejal, Rene Vélez, Mireya Valencia y no hay oscuridad para mí, solo es posible elegir entre los cinco 37 
concejales principales un alterno, esa es la regla para mí, en todo caso la moción presentada por el 38 
señor concejal Rene Vélez me permito sugerir que la reconsidere y se subsane el punto, es cuestión de 39 
trámite, no de discusión al fondo del tema. 40 
El Procurador Síndico Ab. Pablo Caiza:  El artículo 19 señala elección, la elección de las y los 41 
integrantes, el representante del legislativo cantonal. Se elegirá en sesión de Concejo Municipal a un 42 
Concejal/a principal y un concejal/a alterno, respetando la paridad y alternabilidad de hombre y mujer. 43 
Hay que elegir a un concejal principal y a un alterno, sin embargo, el art. 18 señala quienes son los 44 
miembros del consejo de planificación el numeral 2 dice, un concejal del cantón Puerto Quito, entonces 45 
obviamente el que sea principal es el que va actuar dentro del consejo de planificación a falta de este el 46 
alterno.  47 
Se concede el uso de la palabra a la Concejala Erika Jaramillo: en este punto me gustaría que me 48 
guie el procurador sindico, y una vez presentada la moción como concejal principal la compañera Marisol 49 
Verdezoto, ¿podríamos mocionar al concejal alterno? 50 
El Procurador Síndico Ab. Pablo Caiza:  Si 51 
Se concede el uso de la palabra a la Concejala Erika Jaramillo: en este caso me gustaría mocionar a 52 
la compañera Marisol Verdezoto como principal y al compañero Lenin Barragán con alterno, respectando 53 
la paridad de género señor alcalde. 54 
Se concede el uso de la palabra al Concejal Rene Vélez: entonces señor alcalde retiro mi moción por 55 
ser un solo punto. 56 
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El Señor Alcalde: hay una moción presentada por la concejala Erika Jaramillo donde mociona la 1 
concejal Marisol Verdezoto como principal y al señor concejal Lenin Barragán como alterno, ¿hay apoyo 2 
a la moción? 3 
Se concede el uso de la palabra al concejal Lenin Barragán: apoyo la moción. 4 
Se concede el uso de la palabra a la Concejala Mireya Valencia: yo teniendo la paridad de género yo 5 
mociono a la concejal Marisol Verdezoto y al compañero Rene Vélez. 6 
El Señor Alcalde: ¿hay apoyo a la moción? 7 
Se concede el uso de la palabra a la Concejala Marisol Verdezoto: apoyo la moción. 8 
El Señor Alcalde: hay dos mociones, me gustaría que se hubiesen puesto de acuerdo, la primera 9 
moción presentada por la concejala Erika Jaramillo, una vez que el concejal Rene Vélez retiro su moción, 10 
ella acato la propuesta donde mociona a la concejal Marisol Verdezoto como principal y al señor concejal 11 
Lenin Barragán como alterno, teniendo apoyo por el concejal Lenin Barragán la propuesta es válida. 12 
también hay una moción presentada por la concejal Mireya Valencia donde mociona a la concejala 13 
Marisol Verdezoto como principal y su alterno el concejal Rene Vélez, moción fecundada y apoyada por 14 
la vicealcaldesa, someta a votación por favor señora secretaria las dos mociones. 15 
La señora Secretaria General: Procedemos. 16 
 Concejal Lenin Barragán, compañeros bueno todo es democracia, antes de dar mi voto a favor, 17 
creo que el tema es bastante de responsabilidad el tema el Consejo de Planificación, porque esa es la 18 
parte medular, gracias compañera Erika por mocionar, pero bueno mi voto va a favor de mi persona por 19 
la capacidad, por el tema de experiencia, hubiese querido estar ahí, bueno todo es democrático, mi voto 20 
es a favor de la moción presentada por la concejal Erika Jaramillo 21 
 Concejala Erika Jaramillo señor alcalde una vez que presente mi moción ratifico la moción 22 
presentada que sea como principal la concejal Marisol Verdezoto y su suplente el compañero Lenin 23 
Barragán, Proponente 1, a favor 24 
 Concejala Mireya  Valencia, Proponente 2, a favor de que sea la concejal Marisol Verdezoto y 25 
el compañero Rene Vélez    26 
 Concejal Rene Vélez, a favor, de la moción presentada por la concejal Mireya Valencia  27 
 Concejala Mercy Marisol Verdezoto, a favor, de la moción presentada por la concejal Mireya 28 
Valencia 29 
 Alcalde Víctor Mieles, a favor, de la moción presentada por la concejal Mireya Valencia 30 
Se contabilizan dos (2) votos a favor de la moción presentada por la Concejal Erika Jaramillo y cuatro (4) 31 
votos a favor de la moción presentada por la concejal Mireya Valencia. 32 
RESOLUCIÓN NRO. 022-SG-GADMPQ-2023 POR MAYORÍA.- EL PLENO DEL ÓRGANO 33 
LEGISLATIVO MUNICIPAL DEL CANTÓN PUERTO QUITO, RESUELVE: ELEGIR A LA CONCEJAL 34 
MARISOL VERDEZOTO COMO PRINCIPAL Y AL CONCEJAL RENÉ VELEZ COMO ALTERNO, 35 
PARA QUE INTEGRE EL CONSEJO CANTONAL DE PLANIFICACIÓN, DE ACUERDO AL ART. 19 36 
LITERAL A) DE LA ORDENANZA DE CONFORMACIÓN DEL SISTEMA DE PARTICIPACIÓN 37 
CIUDADANA DEL CANTÓN PUERTO QUITO. 38 
La Secretaria General: SEPTIMO PUNTO -7 Asuntos Varios. 39 
El Señor alcalde: Les escuchamos compañeros de trasporte Puerto Quiteña. 40 
Se concede el uso de la palabra al señor Antonio Guaicha, Presidente de la Institución: quien 41 
expresando su saludo manifiesta: nuestro compromiso siempre va hacer para el bien del pueblo, quizá 42 
muchos no conocen el desorden total de buses en Puerto Quito, hace años venimos padeciendo con la 43 
empresa Kennedy, con turnos que no constan en un permiso de operación, al ser interprovincial si en el 44 
permiso dice que deben haber tres turnos por Puerto Quito vía La Sexta-Quinindé, así se lo debería 45 
hacer, a la cual a veces ponen ellos seis o siete turnos, en feriados pasan de los ocho a nueve turnos, 46 
desde que se calló el puente del rio Blanco tuvimos una reunión con los que están ingresando por 47 
nuestra frecuencia legalmente constituida por el permiso otorgado por el municipio, hemos sido tan 48 
perjudicados a los cuales nos vemos obligados hacer controles propios con nuestras personas, después 49 
de la pandemia hicimos renegociación de las deudas para dos años más, como podríamos renovar 50 
nuestra flota si primer debemos pagar las deudas, desde que se calló el puente la ruta Trans 51 
Esmeraldas, Occidental y Alóag nos están prácticamente quebrando. Transportes Alóag nos ingresa 52 
once turnos diarios, en uno reunión les dijeron bien claro, no se puede prohibir el paso, pero si se tiene 53 
que respetar a la empresa local, como empresa damos cien puestos de trabajo directa e indirectamente, 54 
pagamos los impuestos en el cantón y nuestra economía se mueve dentro del cantón, pero a estas 55 
impresas no les importa porque el capital lo llevan a otras provincias. Nuestro pedido es pedir ayuda, 56 
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pero no una ayuda mentirosa como lo han venido haciendo autoridades pasadas, han pasado cuatro 1 
años y no nos cumplieron, estoy hablando como pueblo que paga sus impuestos. Yo me reuní con el 2 
Gerente de la Alóag afuera que si van por nuestra vía, ellos tienen pasajeros directos, nosotros nos 3 
ganamos de centavo en centavo, desde ahí empezamos mal porque el señor me dijo que puedo hacer 4 
en la empresa tenemos choferes bueno y malos, esa es la respuesta que me dio, en esta primera 5 
resolución que salió el  24 de marzo de 2023 que se la hizo aquí con todas las empresas no cumplieron, 6 
pero las otras empresas se dieron cuenta que estaban haciendo mal y se desviaron por la 29, pero estas 7 
tres empresas Alóag a la cabeza, Trans Esmeraldas y Occidental no lo hicieron señor alcalde, de lleno 8 
se metieron a perjudicar, tanto así que hicimos otro pedido en su administración señor alcalde que sale 9 
la resolución y si pueden ver después de cada resolución los señores han sido citados, hasta un vehículo 10 
fue retenido y para que no digan que venimos de palabras aquí están las fotos, se nos meten en contra 11 
vía en el parque, frente a nosotros enganchan nuestra clientela, eso será transporte interprovincial, 12 
interprovincial es de terminal a terminal. El señor de transito debe saber que el gad tiene la potestad de 13 
representar a su empresa local, que tienen el control, supervisión, vigilancia del transporte, pero no 14 
seguir con papeles donde se nos ríen, le molestamos a la policía y así cumplen una vez por frecuencia, 15 
la policía no puede estar a tras de un irresponsable que cree que puede venir al cantón a hacer lo que le 16 
da la gana, nosotros debemos respetar a la comunidad a un permiso de operación, pero por favor 17 
ayúdenos tomando decisiones drásticas, ejemplares para que la gente de afuera sepa que aquí se 18 
respeta. Tenemos problemas en las vías, si ustedes nos pueden ayudar con una maquinaria para sacar 19 
los buses, recién se quedó la unidad trece en el recinto La Occidental uno, 140 dólares nos cobran la 20 
gallineta por halar los buses, nuestros ingresos son de 300 a 500 dobles mensuales. Nuestro pedido es 21 
ayúdenos con una cámara, que no solo controle a la San Jacinto, nos controle a nosotros, donde nos 22 
obligue a cumplir con el pueblo, y al que cae que lo sancionen, si caemos nosotros tienen que 23 
sancionarnos y si cae la San Jacinto tienen que sancionar como debe ser, que no ocurra como cierta 24 
autoridad nos dijo si nos les gusta el trasporte en Puerto Quito vendan y váyanse, eso es ser mediocre, 25 
esperamos que estas nuevas autoridades tengan compromiso con el pueblo, ratifico el respaldo para 26 
ustedes. 27 
El Señor alcalde: Gracias compañeros, no sé si hay alguien mas que quiera intervenir de ustedes, o si 28 
no para darle la palabra a los concejales o al técnico pertinente. 29 
Se concede el uso de la palabra al Concejal Rene Vélez: Este malestar no es de ahora, no es solo 30 
desde la caída del puente, esto se viene sucediendo desde años anteriores, desde la creación del 31 
trasporte Rutas Puerto Quiteñas, este concejo municipal esta para precautelar los intereses de los puerto 32 
quiteños y de hecho debe haber un compromiso de trabajar por nuestra gente, es hora de que pongamos 33 
orden en nuestro territorio, es inaudito de que trasportes que no invierten un centavo en la actividad 34 
económica de nuestro cantón, quieran poner orden en nuestro territorio, yo lo he visto hecho el 35 
seguimiento respectivo a los buses de transporte Alóag, Kennedy y Tras Esmeraldas cogiendo pasajeros 36 
en la ruta Puerto Quito- Simón Bolívar, en el tropezón, a bajo en La Floreana, inclusive tengo fotos de lo 37 
que les he hecho un seguimiento a ellos, pienso de que es hora de que pongamos orden en nuestro 38 
territorio, debemos respaldar a quienes se sacrifican por dar un servicio primeramente, por invertir en 39 
nuestro cantón, por los niños estudiantes a pesar de las condiciones que están las vías, no hay vía de 40 
primer segundo orden que este en buen estado, no hay una, no busquemos culpables, el tiempo la 41 
temporada invernal es uno de los principales, pero también debemos considerar y ser responsables con 42 
nuestra gente, yo quiera señor alcalde que el señor encargado con pleno conocimiento de causa de la 43 
agencia de tránsito, el señor sindico y las personas involucradas en lo que es el trasporte y seguridad 44 
vial de que se pronuncien y lo digan en este espacio que es lo que podemos hacer, como podemos 45 
regular para que no afecte a nuestra gente y tenga el derecho a trabajar como lo dice su permiso de 46 
operaciones, hagamos cumplir ese permiso que ellos tienen, lo pueden hacer como lo viene haciendo 47 
Trasportes Kennedy cumpliendo su recorrido Valle Hermoso-Santo Domingo, el recorrido de Alóag es 48 
una de las que más afecta a las Puerto Quiteñas porque tiene una cantidad de turnos, lo están haciendo 49 
por la parte más fácil como es Simón Bolívar, porque ellos saben que por ahí van a ir haciendo un 50 
centavito más y afectando a nuestra gente, aquí no es que ellos busquen lo más fácil, aquí es que de 51 
acuerdo al permiso de operación tienen que dar cumplimiento, en administraciones anteriores han 52 
estado acostumbrados hacer lo que les da la gana. 53 
Se concede el uso de la palabra al señor Cristian Villon quien expresando su saludo manifiesta. El 54 
compañero Antonio dice la mayoría de situaciones, en si se ha presentado los oficios a la agencia de 55 
transito encargada aquí al señor jefe de tránsito y nos han ayudado con las resoluciones, con el tema de 56 
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la San Jacinto que ya lo tenemos solucionado, solo es un tema de la salida que ellos no están 1 
cumpliendo que hay una situación de regular de ver la forma de poner alguna cámara. Ya nos ayudaron 2 
con el tema de la Alóag, salió otra resolución el día 20, les notificaron en las oficinas al gerente y 3 
enviaron por Quipux, pero de igual manera la incumplieron, anteriormente en la administración pasada 4 
hubo otra resolución que les prohibía totalmente coger pasajeros en la vía La Sexta- Puerto Quito y 5 
viceversa e igual lo incumplieron, pueden salir  muchas resoluciones pero no van a respetar, entonces 6 
nuestro pedido de nosotros como rutas Puerto Quiteñas es que ellos hagan el servicio como lo viene 7 
haciendo La Kennedy, la Santo Domingo, la Zambrano que es la 29 de septiembre, Valle Hermoso y La 8 
Concordia o a la vez Santo Domingo, eso es lo que pedimos nosotros, no podemos estar ni la policía 9 
trabaja para nosotros ellos tienen sus diferentes trabajos, recién sale la resolución ayer y ayer mismo la 10 
incumplieron, hubo una Alóag que fue sancionada porque les dan la resolución y encima vienen 11 
incumpliendo, se hizo un operativo con los señores de tránsito y ellos verificaron que no están 12 
cumpliendo, la única solución  es que sea por la vía 29 de septiembre, Valle Hermoso y La Concordia o a 13 
la vez Santo Domingo y cada quien cumpliría con su permiso de operación. 14 
El Señor alcalde: Gracias, el 20 de junio de 2023 hago este documento como alcalde y en verdad yo no 15 
estoy pintado aquí, que sucede con el incumplimiento de una documentación por parte de la jefatura de 16 
tránsito y luego por la parte que tiene que hacer cumplir, me gustaría saber que está sucediendo por 17 
favor. 18 
Se concede el uso de la palabra al Ing. Jonatan López Jefe de la Unidad de Transito: quien 19 
expresando su saludo manifiesta: en efecto como manifiestan los señores de las rutas Puerto Quiteñas 20 
nosotros hemos cumplido con la labor de hacer la investigación previa de la normativa legal vigente para 21 
la elaboración de los distintos documentos que se han puesto en su despacho, para su respectiva firma y 22 
todo eso está en cuanto al marco de la ley, como resaltan los compañeros es verdad, se ha comprobado 23 
en innumerables ocasiones la afectación que tienen las compañías locales en base al paso con puertas 24 
abiertas y un sin número de paradas que están teniendo en la ruta Puerto Quito- Simón Bolívar, sin 25 
embargo cabe mencionar que dentro de la potestad y competencias que tenemos como agencia de 26 
transito de Puerto Quito no es sancionatoria, simplemente regulatoria, la parte sancionatoria queda en la 27 
potestad de la policía nacional, no de nosotros, por más que nosotros hagamos controles serían 28 
preventivos, mas no tenemos la potestad sancionatoria, la ruta que les podría mencionar en 29 
concordancia con el procurador sindico es elaborar oficios pertinentes para que la agencia nacional de 30 
transito matriz Quito, sea la que sancione a estas cooperativas por incumplí sus permisos de 31 
operaciones.   32 
Se concede el uso de la palabra al Sr. Policía de Tránsito: anteriormente a una Alóag se la sanciono 33 
por esta situación que ya se había dado de coger pasajeros en la vía del sector de aquí de Puerto Quito 34 
al sector La Sexta, incluso se ha venido sancionando por estas situaciones con citaciones, el día de ayer 35 
se pudo comprobar que una unidad de la cooperativa Alóag que venía cogiendo pasajeros en la vía y se 36 
le sanciono con la citación, de acuerdo a lo que estipula los artículos de la ley de Tránsito, eso es lo que 37 
se ha venido dando. 38 
El Señor alcalde: Me hubiera gustado de que este punto este en el orden del día para tomar una 39 
resolución, pero no se puede porque debe contar con informes por eso no se lo puede hacer, pero si es 40 
necesario señora secretaria vamos a convocar a una sesión extraordinaria para resolver el Concejo, a 41 
pesar de que yo como alcalde ya he mandado una resolución, no sé a respetado, se están burlando a mí 42 
también como alcalde y eso no está correcto, ahora respetando a los acuerdos que han llegado en la 43 
administración anterior, que puedan pasar por el tema de emergencia por acá, yo lo que hice fue 44 
ratificarme que continúen pero con puerta cerrada para evitar problemas para que puedan salir su 45 
trayectoria con su destino, pero según las evidencias y que yo vivo para allá, y aquí están evidencias es 46 
que si cogen pasajeros, yo creo que tenemos compañeros concejales ya sería tomar una resolución 47 
como concejo, a ver si al concejo también se burlan, ya se burlaron del alcalde ahora vamos a ver si al 48 
concejo en pleno se le burlan y que sanciones pertinentes se podría tomar de acuerdo a lo que la ley nos 49 
permita, como dijo el jefe de tránsito, yo lo que he hecho es mandar una resolución para que cumplan y 50 
quienes tiene que hacer cumplir me comunican que lo han estado haciendo en el ámbito de los cuatro 51 
compañeros policías, eso es un tema, hay una idea presentada por el concejal Rene. 52 
Se concede el uso de la palabra al Ab. Mauricio Vera:  quien expresando su saludo manifiesta: en 53 
delegación del procurador Sindico y conocedor del tema, correspondería a que la parte de tránsito y La 54 
Dirección de Planificación que sigue estando a cargo y procurador sindico emitamos los respetivos 55 
criterios, aquí hay unos antecedentes las resoluciones administrativas del alcalde anterior y la que usted 56 
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ha suscrito actualmente, debemos enfocarnos en como garantizamos el cumplimiento de esas 1 
resoluciones, porque para mí concepto mi criterio priori tiene igual impacto la resolución legislativa que la 2 
resolución administrativa, porque sigue siendo de autoridad competente en materia de tránsito, el nudo 3 
para Puerto Quito y para todos los cantones pequeños es la facultad que no ostentamos para sancionar 4 
directamente, nosotros somos un modelo de gestión b) catalogados así por la agencia nacional de 5 
tránsito y por el concejo nacional de competencias, adelantar nada más que nosotros con el concejal 6 
Rene Vélez parte de la administración 2024-2029 y usted también señor alcalde, en este entonces 7 
concejal se elaboró un plan de movilidad sustentable, todo estudio tiene  un periodo para el cual 8 
cumplirse, una proyección pies yo que es necesario conocedor de la realidad cantonal, que es necesario 9 
comenzar por ahí, ese es un instrumento técnico que tiene que ver con el municipio para detectar la 10 
oferta y la demanda que existe en esta competencia en cuanto al transporte, no solo para asignar o 11 
restar cupos, sino para detectar estas vías que comienzan a ver, nuevas vías asfaltadas, las rancheras, 12 
hoy un problema que se ha solucionado con la cooperativa San Jacinto, hay otros puntos a más de estos 13 
expuestos que nosotros hemos dicho hace tres o cuatro meses, se trataría de un asunto temporal porque 14 
la necesidad es el puente, y hemos visto como políticamente se ha venido manejando este tema, si en 15 
un mes ponen el puente en teoría estos contratos de operación que no es facultad de nosotros de alguna 16 
manera que se cumplan a cabalidad, se pudiera nada mas sugerir a la ANT, pedir la intervención y tal 17 
vez en nuestro territorio como se analizaba con las rutas Puerto Quiteñas en reunión en conjunto con los 18 
otros operadores y la participación de la policía, tal vez poner timbradores agentes municipales que 19 
puedan colocar o cerrar, o abrir puertas en determinados lugares para evitar este tema de las paradas 20 
durante el trayecto, eso tiene un costo pero todos estos temas pudieran plasmarse en un revisión del 21 
plan cantonal de movilidad sustentable, si mal no recuerdo fue elaborado en el 2025 con una visión de 22 
cinco a seis años adelante y a la fecha es justo y necesario darle una revisión y actualización a eso.  23 
El Señor alcalde: Ustedes dirán que va a pasar, yo creo que si es conveniente para que la moción 24 
presentada por el concejal Rene Vélez no quede en el aire, deberíamos convocar a una sesión de 25 
Concejo Extraordinaria, para ello yo quiero si ustedes están de acuerdo así, primero empezar con los 26 
informes, me gustaría que la comisión de planificación se reúna y emitan un informe y luego así mismo lo 27 
harían jurídico, planificación y de tránsito, para que cuando ya tengamos esos insumos convocar a una 28 
sesión extraordinaria para resolver como concejo y de ahí emitirle una resolución como acaba de 29 
comunicar el compañero Mauricio, es para hacer notar que el concejo en pleno resuelve, porque a pesar 30 
que yo lo puedo hacer como alcalde, como hecho ahorita administrativamente enviarle y notificarles y ya 31 
lo hice y ahora quiero que se den cuenta de que el concejo en pleno que está pendiente del asunto y 32 
resolver ese día en la sesión extraordinaria si la moción presentada por el concejal Rene Vélez tiene el 33 
apoyo de todos, a mí me parece una solución más definitiva, de una vez que se vayan por su ruta y en 34 
vista de que no cumplen ellos con lo que se acuerda, ya no sería culpa de nosotros, sería de ellos que 35 
incumplieron, tendrían  que gastar más Diesel y arreglar su problema por acá, entonces en vista de eso 36 
yo dejo esa propuesta compañeros concejales, compañera presidenta de la comisión de planificación 37 
para que se convoquen, creo que como estamos en una carrera por el tema del presupuesto vale que se 38 
convoquen ya para el lunes y poder determinarles a ustedes una respuesta, de ahí si le tengo que pedir 39 
a la policía de tránsito, yo sé que les va a tocar hacer una pesquisa, de ver que ellos no quieren cumplir 40 
las disposiciones y es verdad yo sé que vamos a tener también y me imagino que los concejales s eles 41 
pasa por la cabeza que ahí hay criterios de las personas que ocupan la vía Simón Bolívar – Puerto Quito 42 
que están ocupando esos transportes que se benefician sí, pero yo les he dicho nosotros debemos ser 43 
responsables, no estamos aquí para actuar políticamente, porque todo mundo se nos va a burlar, 44 
tenemos que actuar responsablemente para poder poner orden en el cantón Puerto Quito, yo lo que les 45 
he dicho a todos los transportistas de todo tipo, que tienen que cumplir las ordenanzas, frecuencias, lo 46 
que paso en La Caoni por ejemplo, grandes amigos que yo tengo allá, uno se molestó porque yo dije 47 
6:30 sale la Puerto Quiteña y 7 sale la San Jacinto, como cinco personas me encerraron ahí molestos, 48 
pero les dije yo les he dicho y tengo que cumplir mi palabra, y les dije que yo no voy a cambiar de 49 
parecer porque si no comenzamos a estar al juego, porque luego viene un grupo de personas y toca 50 
cambiar criterio y así. 51 
Se concede el uso de la palabra al señor Antonio Guaicha, Presidente de la Institución: nosotros 52 
en la administración anterior hemos hecho gestiones, conjunto con la alcaldesa que había en ese 53 
entonces, en la agencia, se demoraron como seis siete meses para hacer una fiscalización aquí, para 54 
decirnos algo que ya sabíamos, que la potestad le corresponde acá, que si ustedes controlan el trasporte 55 
ustedes tienen la potestad de elegir por donde pasan ellos, porque ustedes regularizan acá, no pueden 56 
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sancionar pero si regularizar, que significa que si una empresa de transporte está pasando perjudicando 1 
a una empresa local, tomar acciones desviarlos por otro lugar donde no perjudique a una empresa local, 2 
si nos ponemos con estudios con resoluciones terminara el periodo y seguiremos esperando a la nueva 3 
administración para seguirle contando las mismas novedades, es feo cuando se tiran la piedra de una 4 
lado a otro, seriedad y compromiso. Acatar también sobre la Caoni sería bueno en una reunión 5 
preguntarle a esas cinco seis personas de la Caoni si votan aquí en Puerto Quito, votan en Santo 6 
Domingo, si hacen los gastos aquí, la gente que nosotros sacamos de allá consumen aquí, ayudan al 7 
cantón, los sinvergüenzas que quieren dejar plata en otra provincia para que surjan, esos son los 8 
sinvergüenzas que se oponen a nosotros y me gustaría estar así de frente, apelamos a su solidaria para 9 
tomar buenas decisiones pro favor. 10 
El Señor alcalde: Yo si les pido que la manera como nos dirijamos a las personas, les dijiste 11 
sinvergüenza exigimos respeto, yo creo que hay que manejar el lenguaje, yo si pido respeto para ellos, el 12 
tema que ellos no compartan criterio con ustedes yo fui claro, a pesar que son amigos míos y estaban 13 
conmigo, yo les dije vean yo tengo que poner un orden y lo hice. 14 
Se concede el uso de la palabra al señor Antonio Guaicha, Presidente de la Institución: A mí me 15 
enseñaron mis papas el respeto no se lo pide el respeto se lo gana, dígale a ellos, el audio que nos 16 
mandan a nosotros días d días se nos paran delante los vehículos a cruzarnos, eso puede ser penado, 17 
obstruir el trabajo de una empresa legalmente constituida, coger y estar mandando audios de insultos, 18 
indisponer al resto de gente que traemos a Puerto Quito, aduciendo cosas que no tienen nombre ni 19 
apellido, sería bueno una reunión frente a frente, tuvimos una reunión con la ing. Rebeca la quisieron 20 
votar a ella diciendo que los de aquí no sirven, pero cuando necesitan favor ahí si son amigos, 21 
discúlpeme yo me exprese así porque las personas no respetan, y las personas han comenzado a 22 
mandar audios poniendo al pueblo contra el pueblo, en vez de unirlos y trabajar por el pueblo, por ese 23 
motivo le pido disculpas. 24 
El Señor alcalde: Gracias, solamente que estamos en la cámara del Concejo Municipal y yo debo pedir 25 
respeto y el orden por motivo de grabación, y la ciudadanía a la que yo represento sea o no sea 26 
partidaria de mi persona, yo tengo que pedir respeto para ellos, de ahí de las resoluciones que tomemos 27 
no tiene nada que ver con el tema de amistades. 28 
Se concede el uso de la palabra a la Concejala Mireya Valencia: Somos de acá del cantón y 29 
conocemos la problemática que existe porque siempre estamos frecuente en la vía, desde hace muchos 30 
años atrás viene esta problemática, he sido docente también he conocido esa dificultad, pero el día de 31 
hoy por pedirle al señor alcalde, que esto ya no se debe quedar en papeles, sino buscar una solución, yo 32 
también soy miembro de la comisión de planificación nos vamos a poner de acuerdo, por eso tenemos el 33 
asesoramiento de los señores técnicos, de jurídico que nos guíen de la mejor manera para poderles 34 
ayudar a ustedes, y dar solución porque ustedes son gente de nuestro cantón, son padres de familia y 35 
sobre todo viven en la cabecera cantonal, algunos en las comunidades, pagan sus impuestos y es justo 36 
que nosotros fuimos elegidos para trabajar por el desarrollo del cantón Puerto Quito y también velar por 37 
las comunidades y por cada uno de ustedes, algún rato puede pasar algún inconveniente porque 38 
siempre ha habido esto de los buses que se quitan los pasajeros, se dan a golpes entonces no 39 
queremos llegar más allá, sino buscar la solución, con la compañera presidenta de planificación vamos a 40 
reunirnos lo más pronto posible, para buscar asesoría para poderles ayudar, ya no que se quede en 41 
documentos, para que ingrese esto a sesión de concejo, esperemos esta situación cambie. 42 
Se concede el uso de la palabra al señor Cristian Villon: solo para recordarles de que ya hay una 43 
resolución que la incumplieron en la administración anterior, ahora salió una resolución que usted la 44 
emitió, pero para emitir la resolución que nos ayudó con el tema de la San Jacinto ya se hizo un informe 45 
con el compañero de agencia, de igual manera se hizo un informe con los de la Alóag, los informes ya 46 
están realizados, ya están hecho las verificaciones la afectación que nosotros estamos teniendo, porque 47 
nosotros presentamos la denuncia y muchas gracias al concejal Rene y a la concejal Mireya por ese 48 
apoyo, porque nosotros así como vamos estamos quebrando cada día, más competencia, incumplen las 49 
resoluciones, pero creo que con la resolución de ustedes va hacer más fuerte para que los desvíen o 50 
tomen las medidas necesarias para que no nos afecten. 51 
Se concede el uso de la palabra a la Concejala Marisol Verdezoto: como presidenta de la comisión 52 
me comprometo a integrar la reunión para con los técnicos y jurídicos dar lo mejor, como se expresaron 53 
ellos aquí debemos darle solución y si es verdad es triste que van con un pasajero hasta Buenos Aires, 54 
si es preocupante por combustible , todos los gastos son fuertes, entonces no podemos permitir que si 55 
ya hay sanciones y no las han cumplido poner un alto, aquí debemos hacer valer y respetar, yo sé que 56 
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están dando un servicio, pero es verdad ellos pasan cada hora hay el turno de las Alóag, debería ser 1 
unas tres en el día tal vez, pero ahí a veces vienen uno tras de otro los carros, cero pasajeros, ni para el 2 
uno ni para el otro, entonces señor alcalde y compañeros concejales nuestro compromiso como lo 3 
estipula en la ley, no soy mucho de palabras pero si de acciones, lo que se tiene que hacer, se ara. 4 
Se concede el uso de la palabra a la Concejala Erika Jaramillo: realmente como ya lo han 5 
manifestado los compañeros, mi intervención la deje en la parte final para analizar cada uno de los 6 
criterios, compañeros como ya lo han dicho es una problemática que viene sucediendo años atrás y 7 
nosotros no estamos aquí pintados, para que la palabra de una autoridad no se haga valer y en ese 8 
sentido no puede ser posible que emiten una resolución de la administración anterior como que no ha 9 
sido nada, emite el alcalde actual una resolución más como que no ha sido nada, entonces en que se 10 
está fallando, que es lo que está pasando, yo si quiero dejar bien en claro mi apoyo a los compañeros, 11 
porque somos de acá del cantón Puerto Quito y nosotros como tal debemos primero valorar lo nuestro 12 
pues, si nosotros queremos que nuestro cantón surja tenemos que primero apoyarlos a ustedes, 13 
entonces yo estoy segura que vamos a buscar la mejor vía para poderle dar solución a este problema, 14 
me llamo mucho la atención el compañero Mauricio Vera hablaba también sobre un plan de movilidad 15 
que en algún momento se había presentado, pero el mismo que no ha sido tomado en cuenta, un plan, si 16 
nosotros al paso de los años seguimos en lo mismo no vamos a avanzar a nada, tenemos que ir 17 
adecuando conforme las necesidades, entonces señor alcalde no puede ser posible que los señores que 18 
vienen de otros cantones y los bonitos pasen como la gran cosa y acá los que si se sacan el aire 19 
trabajando por las rutas que a veces están mal, tengan que padecer a veces ni si quiera teniendo un 20 
pasajero, entonces yo si le pido a la comisión correspondiente para que se realice lo que tenga que 21 
hacerse compañeros y a su vez, el compañero Mauricio decía de la posibilidad de poner candado a los 22 
buses tanto al ingreso como a la salida a los interprovinciales tocaría analizarlo porque tenemos que ir 23 
mejorando, es verdad se van a necesitar rubros también, pero si nosotros no nos organizamos aquí 24 
vienen los de afuera y nos mandan a nosotros, entonces nada mas eso considerar señor alcalde y que 25 
cuenten con el apoyo total del concejo en pleno.   26 
Se concede el uso de la palabra al Concejala Lenin Barragán: vamos a dejar plasmado la hoja de 27 
ruta para ir dando una solución, el art. 66 dice el tema de que ustedes tienen la plena competencia en el 28 
tema de territorio en la ley de trasporte, este tema de transporte no es un tema de hoy, recuerden en el 29 
tema céntrico como los trasportes interprovinciales se pelean en la salidas por ejemplo, eso ha sido una 30 
inquietud de toda la vida y que quizá no se puede regular y ahí es cuando ustedes tienen esos 31 
accidentes que tienen con la cooperativa Zambrano y nos hemos quedado callados, aquí ya no es el  32 
momento de quedarnos callados bajo esas circunstancias que hemos venido viendo con estas 33 
cooperativas, claro que nos prestan el servicio, yo creo que aquí todos tenemos que trabajar 34 
equitativamente, ustedes también generar su responsabilidad en el cantón de cumplir  cabalidad el 35 
servicio cantonal con nuestra gente ya que ustedes son los que prestan el servicio en todas las 36 
comunidad y dando a prioridad a sus pedidos, entonces eso del sabido ya no, estaos en una nueva 37 
administración tenemos que dar la resolución necesaria y con la parte técnica de los compañeros que se 38 
reúnan, generar este tipo de resoluciones y el concejo en pleno hacer actuar bajo el pedido de los 39 
compañeros que han venido como  Puerto Quiteños a clamar, vienen a implorar porque no es solo hoy 40 
día, tantas veces han hecho este pedido, vienen a implorar el tema de trasporte, pienso que esa 41 
imploración debe dar equitativamente y hacer que las cooperativas interprovinciales cumplan, su neta 42 
competencia sabemos es en la vía principal, que por la caída del puente han hecho ese paso y eso está 43 
afectando a la cooperativa de transporte, en ese sentido pedir que la comisión técnica de planificación se 44 
reúna lo más pronto posible y saque esa resolución, para nosotros en el pleno de concejo dar esa 45 
resolución, pero que se cumpla, ya se han burlado del alcalde, ya no pues ósea ya no y de una vez 46 
aprovechando el tema, reunir a todas las cooperativas de transporte y hacer esa parte técnica del plan 47 
vial de Puerto Quito, no es justo que sigamos dándonos la vuelta ahí para llegar a una calle, pienso que 48 
justamente uno por el apuro se cruza la calle rapidito y el policía dice no es por aquí, entonces ya no 49 
pues vamos de una vez que la comisión tome ese asunto para agilitar el tema y cambiar estas 50 
señaléticas urbanas del cantón, aprovechándolo vamos hacer y tengan la plena confianza en este seno 51 
de concejo, vamos hacer respetar lo que dice la ley y lo que se regule a nivel del cantón. 52 
El Señor alcalde: Yo si quiero pedir a la comisión que se reúna específicamente por el tema de ustedes, 53 
porque si vamos a reunirnos por las señaléticas se alarga y ustedes van a pensar que nosotros estamos 54 
dando alargue, si es importante luego, yo había hablado con Mireya y Marisol que me habían dicho que 55 
se van a convocar para la señalizaciones verticales y horizontales de la cabecera cantonal, eso es una 56 
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reunión que tiene que darse de una o dos, o tres reuniones de socialización y conversación aquí en 1 
territorio, para poder definir las calles como van quedando, entonces si ustedes van a entreverarme las 2 
dos cosas, ahí si van a tener que esperar dos meses para poder sacar esa resolución, por eso les pido 3 
específicamente el tema de ustedes y luego continuemos con los otros, yo les acabo de mandar una foto 4 
al grupo del Concejo, hoy día yo venía a las 7:30 de la mañana, y aquí compañero de tránsito en la 5 
parada y ahí está la foto donde está el policía o policía de tránsito no se quien está ahí, ahí atrás iba yo 6 
tuve que bajarme del carro del alcaldía y me vieron a mí y se fueron, entonces yo si pido ahí estanos 7 
viendo el problema, yo como funcionario municipal, alcalde, me baje le tome una foto y ahí si corrió la 8 
Kennedy y los demás y toda esa situación, yo si les pido de favor que cuando veamos un problema 9 
actuemos, es el momento de actuar y al que le caiga el guante que le caiga, porque si no podemos orden 10 
ahí tenemos un problema complicado, también le pido a la comisión que ese tema de las paradas una 11 
vez escuchaba a Rene que decía de que se resuelva de que solo lleguen bajen la carga, suba pasajeros 12 
y se fueron, no pueden estacionarse ahí, entonces hay que resolver eso el tiempo de estabilidad que 13 
debe estar en la parada, porque coge un trasporte se para allá y se queda media hora, comisión les dejo 14 
esa idea para que resolvamos de que ellos lleguen cojan sus pasajeros, cojan su carga y continúe, para 15 
enviarle al de tránsito y hagan cumplir eso, yo siempre llego a las 7 de la mañana, como hay tránsito de 16 
estudiantes y padres, moto taxis, es un caos y que nos toca a nosotros regular. 17 
 Se concede el uso de la palabra al Concejal Rene Vélez: Yo si quisiera en este nuevo espacio que 18 
estaos involucrados con el agente de tránsito, también solucionemos el problema que existe en el 19 
transcurso de la vía Puerto Quito – 29 de Septiembre, los accidentes que se han venido suscitando ha 20 
sido por ese problema que llegan los buses por ejemplo Kennedy y se estaciona en la parada que esta 21 
qui, a esperar que llegue el otro bus, llego el otro bus de Santo Domingo y se cruzó ahí y comienza el 22 
correteo y comienzan a cruzarse los carros, usted lo pronuncio ahorita porque en algún rato le hable de 23 
esos temas yo quisiera que nos aclare un poco la idea los señores involucrados en este tema, sobre 24 
prohibir de que los señores se paren hasta media hora ahí en esa parada, hasta que llegue el otro bus, 25 
se lo hacía antes, por ejemplo cuando no había terminal en La Concordia era parte del trasporte, se 26 
llegaba a la esquina del semáforo que se va al mercado y estaba un agente de tránsito se baja los 27 
pasajero, subían los que tenían que subir y dele, no dejaban parquear a nadie ahí, con eso evitaban el 28 
correteo que se llama y la pelea entre los dos buses, aquí hemos visto cuantos accidentes que se han 29 
enlutado familias del cantón Puerto Quito, hemos visto cuantas puñetisas que las han subido a las redes 30 
sociales de Zambrano, Santo Domingo, La Kennedy, Alóag y San Pedrito, es por ese problema, hoy en 31 
día hay la buena voluntad y predisposición de la policía que quiero felicitar antes la presencia del señor 32 
que está aquí de tránsito el trabajo que está emprendiendo el nuevo jefe de la policía, que ya vemos a 33 
los señores policías caminando por las calles de Puerto Quito, antes no veíamos a la policía por las calle, 34 
ahora ya vemos la presencia policial, eso permite de que el malandrín, el ladrón, el atracador ya se pare, 35 
así mismo hay el control da gusto pasar por esta esquina y ver que hay el ente que está preocupado por 36 
la niñez, por los estudiantes, que llegan a la esquina y  que por lo menos están vializando el tránsito para 37 
que no haya ese embotellamiento, hay esa buena voluntad por parte de la policía señor alcalde, 38 
aprovecho para pedir a la comisión, documentar de que no se permita la parada por mucho tiempo de las 39 
paradas de los buses por mucho tiempo aquí en Puerto Quito, sea en el sentido San Miguel de los 40 
Bancos o sea en el sentido 29 de Septiembre para evitar este tipo de accidentes y peleas que se dan 41 
siempre y frecuentemente acá en nuestro territorio, gracias señor alcalde. 42 
El Señor alcalde: Queda el compromiso mío con la secretaria, de que una vez que se dé el informe 43 
convocar a sesión extraordinaria a la hora que sea, de mañana tarde o noche, para poder resolver, eso 44 
queda como compromiso de nosotros, es para que tenga más sustento y peso legal de autoridades y de 45 
ahí podemos ver si se nos burlan ahí, ahí si tenemos que ponernos más serios para poder actuar de una 46 
manera más enérgica e irnos allá arriba a los que regulen a ellos y decirles que ya pues, y a mí que soy 47 
medio loco ya se me burlaron, ahora que se burlen de todo el concejo y somos seis, ya sería un 48 
problema de que aquí van a tomar de que no respetan y que no respeten es un problema bastante 49 
complicado. 50 
Se concede el uso de la palabra al señor Antonio Guaicha, Presidente de la Institución: Lo que 51 
decía el concejal Rene Vélez, es verdad los buses se paran ahí mucho tiempo, pero no se pueden ir 52 
nadie contra la ley, que si ellos tienen su permiso de operación que dice que yo puedo llegar a Puerto 53 
Quito y llegar cada media hora está en toda su potestad y regulado por un permiso de operación, pero en 54 
el permiso de operación de ellos dice que llegan tienen que estar cinco o diez minutos y salen, eso sí se 55 
puede hacer cumplir, incluso con frecuencias que no permite el permiso de operación, le pongo un caso 56 
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la Kennedy tiene tres frecuencias de ida y tres de venida, ellos meten seis incluso no deberían pasar por 1 
aquí porque son para otros cantones, vienen llegan a la parada como el permiso dice que tienen que 2 
esperar cinco minutos esperan sus cinco a lo sabido van se dan la vuelta y esperan en el parque, en el 3 
parque ya no se quedan cinco, sino diez minutos, diez allá cinco acá quince, donde el señor que vende 4 
las sandias de la iglesia mas allá otros cinco minutos más, nosotros tenemos frecuencias que es para la 5 
sexta cada media hora, cada cuarenta minutos, imagínese ocho frecuencias atrás de nosotros, como 6 
podríamos nosotros cumplir un permiso de operación, como la policía nos puede decir cumplan, 7 
tendríamos que ir de un bus sobre otro, y los correteos y al final del camino quien pierde es el pobre 8 
pueblo, si ustedes se dan cuenta quien mueren son personas inocentes que no han hecho nada para 9 
merecerse eso, pero nadie se da cuenta que la autoridad tuvo todo para cambiar eso, esos señores 10 
nosotros sabemos que estamos con personas justas y honestas, sabemos que nos van a dar un buen 11 
resultado, el único resultado es que los señores cumplan por acá por la 29, en papeles queda más que 12 
demostrado, no hay más ciego que el que no quiere ver, y de ante mano Dios le pague por recibirnos 13 
aquí como empresa siempre estaremos agradecidos señores concejales, que Dios los ilumine  para que 14 
hagan bien su trabajo y podamos salir adelante todos.  15 
Se concede el uso de la palabra al señor Cristian Villon: gracias por habernos recibido sé que no 16 
estamos en el orden del día, pero venimos porque ya estamos preocupados como dijo el compañero 17 
Lenin, es como que venimos a implorar porque ya necesitamos la ayuda de todos ustedes para darle 18 
solución a esta situación que viene, muchas gracias por este tiempo. 19 
Se concede el uso de la palabra a la Concejala Mireya Valencia: como ya estamos en asuntos varios 20 
señor alcalde, he hecho el recorrido por la parte del parque, no sé a qué departamento le corresponde el 21 
gua de donde están las luces de la canoa que han hecho, el agua está demasiado sucia, me imagino 22 
que tiene que haber un mantenimiento para el parque, en eso si le quiero pedir que no nos descuidemos 23 
de las obras municipales y no solamente al área del parque si no también del guañito y los letreros que 24 
dicen bienvenido a Puerto Quito. 25 
El Señor Alcalde: el director de Planificación no se si es el administrador, ¿esa obra del parque ya está 26 
entregada la recepción definitiva o no? porque si no, tienen que pedir al contratista que haga su 27 
mantenimiento. 28 
El Director de Planificación Arq. Miguel Borja: No tiene recepción aun, el contratista debe entregar 29 
todo bien. 30 
El Señor Alcalde: Hágale llegar al contratista de que hasta que no se haga a la recepción definitiva que 31 
arregle eso, no vamos a firmar la recepción definitiva hasta que nos deje a nosotros eso en buen estado. 32 
Se concede el uso de la palabra a la Concejala Mireya Valencia: también en el área del parque 33 
donde están los columpios, esa parte se llena, se empoza toda el agua, entonces eso también me 34 
gustaría que como no está entregada la obra que se arregle, que se le dé el mantenimiento adecuado a 35 
eso. Señor alcalde también he hecho una fiscalización a lado en el Registro de la Propiedad ya tengo 36 
para enviarle por Quipux, pero me gustaría dejarlo sentado en sesión de concejo, de que las aguas 37 
lluvias se están yendo por las agua servidas, entonces usted dijo un día que iba a ver sanción, entonces 38 
nosotros como municipalidad debemos dar ejemplo y no caer en esos mismos errores, me gustaría que 39 
es obra aun no la entregan pero me gustaría que se hagan los cambios correspondientes, 40 
El Señor Alcalde: director de obras públicas usted es el administrador, como vamos a dejar eso así, 41 
estamos hablando de corregir a la comunidad y nosotros hacemos lo mismo, entonces sancionémonos 42 
nosotros mismos,  43 
El Director de Obras Públicas Ing. Cristian Fernández: con respecto a ese tema ya tengo 44 
conocimiento, ese proyecto no es que ha sido construido en una sola etapa, son dos etapas, esas 45 
instalaciones de lo que son las aguas servidas y aguas lluvias fueron construidas en la primera etapa, 46 
parece que se le paso por alto durante esta etapa constructiva de pronto no verificaron esa concesión, 47 
que las aguas lluvias iban a depositar al mismo sistema de aguas servidas, pero lo que se está 48 
contemplado es la solución, una nueva caja que recoja exclusivamente lo que son las aguas lluvias y 49 
verificando dependiendo la pendiente para ver si sale con una tubería a la parte de las cunetas a la calle 50 
principal, o sino a la parte posterior por el patio de las maquinarias. 51 
El Señor Alcalde: Jurídico la sanción a quien va. 52 
El Procurador Síndico Ab. Pablo Caiza:  Al fiscalizador y al administrador. 53 
Se concede el uso de la palabra a la Concejala Mireya Valencia: también en la sesión de concejo que 54 
hicimos aquí, no me acuerdo la fecha, ahí le había dicho que había una alcantarillado que está en la 55 
parte de al lado de doña Masache, esta semana di una vuelta por el río y también quedo en sesión de 56 
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concejo que pedí que se vaya a arreglar y tampoco se le ha dado solución, si me gustaría esa parte, 1 
porque nosotros estamos acá también para ayudarle y para observar las cosas, y lo que las 2 
comunidades nos dicen de lo que está pasando, si lo pase en Quipux. Y esta semana observe en la 3 
parte del rio que no se ha quien le compete, la cadena que han puesto ahí está muy baja, me senté era 4 
el día del padre, como está muy baja la cadena paso un chico en una moto, un chico paso en bicicleta no 5 
vio la cadena al piso, pasaba otra señor turista y no es que iba mareado, iba sano, como no vio la 6 
cadena porque era golpe de seis y media de la tarde, entonces como la cadena no estaba pintada, esta 7 
baja y esta oscuro no se visibiliza bien, me gustaría señor alcalde no sé qué se puede hacer ahí, pintarle 8 
o ponerle más alta, para que no llegan más accidentes, porque no es la primera vez que comentan 9 
siempre ha pasado esa situación. 10 
El Señor Alcalde: Esos temas yo quiero que me pasen por Quipux porque yo quiero darle seguimiento, 11 
y el que no respondió que se pase una sanción. 12 
Se concede el uso de la palabra a la Concejala Mireya Valencia: mi otro pedido es que nosotros 13 
como autoridades y compañeros también, conocer quiénes son los nuevos funcionarios que están , 14 
porque no nos conocemos, a veces nos encontramos en las gradas lastimosamente yo siempre digo que 15 
saludar no es una obligación, pero si es educación, no es porque quiero que me saluden pero si viene un 16 
usuario tampoco le van a saludar, a mí me gustaría que usted señor alcalde a los funcionarios nuevos 17 
que han ingresado los presentara también y a nosotros como autoridades para conocerlos, eso es mi 18 
pedido pero tendré que dejarlas para la próxima. 19 
El Señor Alcalde: En cuanto a los funcionarios nuevos concejala, yo clarito he sido, ningún funcionario 20 
sea que haya ingresado conmigo o haya tenido treinta o cincuenta años en el municipio está llamado a 21 
poner del desorden, y el que ponga el desorden no sea respetuoso, yo si les pido que den nombres y 22 
apellidos para poder yo sancionar, para poner un orden, no porque han andado conmigo en campaña 23 
pueden hacer y deshacer no, eso fui claro yo, entonces si ustedes como concejal creen que alguien les 24 
falta el respeto o alguien no es cortes pónganlo con nombre, para yo pasar administrativo y que hagan el 25 
respectivo llamado de atención y de igual manera aprovechando su intervención se está haciendo la 26 
revisión de todos esos contratos provisionales, lo que estén mal hecho se van a caer, lo que es legal es 27 
legal y  lo que no es no es, hay funcionarios que les han dado nombramiento y de un rato a otro 28 
aparecieron sin el debido proceso y todo eso por el estilo y yo sé que tal vez son amigos de ustedes, 29 
incluso son amigos míos, pero yo no voy a asumir una responsabilidad de que un proceso mal hecho van 30 
a tener que asumirles, yo no tengo ningún problema con ningún funcionario, lo que yo si tengo que ser 31 
claro es que yo no voy a sumir errores de cosas mal hechas, eso es Mireya, no tengan miedo de que las 32 
personas que les falten el respeto a ustedes denúncielos, nadie tiene corona ni yo mismo como alcalde, 33 
ni ustedes como concejales. 34 
Se concede el uso de la palabra al Concejal Rene Vélez: el pedido de la compañera concejala espero 35 
se dé cumplimiento, yo pienso que nosotros no necesitamos que nos estén saludando pero si no lo 36 
hacen con la concejala, peor con el agricultor que viene a tributar, no lo van hacer, entonces yo si 37 
quisiera que se empiece en ese sentido y se marque la diferencia, aquí antes no respetaban al alcalde 38 
no respetaban a los concejales, ni a los directores, ni obedecían a nadie y están acostumbrados a esos, 39 
hoy en la mañana tuve un problema con un conductor que no quería salir a trabajar, no pensaba ir hoy 40 
día al campamento a las 7 de la mañana como acostumbro hacerlo y tuve que ir porque el compañero 41 
Cristian me llamo que tal conductor no va a salir a trabajar, entonces me fui le dije vamos hacer el vieje 42 
conmigo, me voy a ir con usted y vamos a comprobar que problema tiene la máquina, porque a usted le 43 
da la gana de decir que la volqueta no vale, no, yo tengo que comprobarlo, entonces trabajo todo el día y 44 
se llegó a la comunidad sin problemas con los viajes, entonces eso hay que empezar a poner orden, de 45 
la misma manera todos tenemos conocimiento de lo que ha venido subiendo en la dirección de 46 
planificación, nosotros tenemos un compromiso con los agricultores que viene hacer sus trámites, sus 47 
legalización de tierras, si yo por intermedio del señor director he pedido de que se me entregue este 48 
documento de terrenos de la municipalidad, de terrenos públicos que se encuentran ubicados en la parte 49 
del CBV, no puede ser posible que personas que prestan los servicios en este municipio se presten para 50 
que alguien que se cree ser dueño del espacio le manden al señor topógrafo a medir el área que según 51 
le corresponde, cuando sabemos que esa es área municipal y esta persona tumbo los árboles la semana 52 
pasada, porque le dio alguien para que construya una pequeña cosa y viva ahí, me acerque porque le vi 53 
que estaba tumbando los árboles, le dije que porque tumba y dice que va a construir una casa, le digo no 54 
construyas porque el señor te está dando un terreno que no es suyo, y por más choza vas a gastar en 55 
clavos y posiblemente tengamos que tumbar, bueno utilizo la madera para hacer un horno de carbón y 56 
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dio que por lo menos iba hacer carbón, entonces yo si quisiera señora alcalde de que por orden suya, la 1 
dirección de planificación se haga aun trabajo para que el señor Ramos que se está queriendo 2 
posesionar de este terreno, de una vez por todas no esté poniendo alambrados ahí, ni este haciendo 3 
trabajar, porque según el cómo el municipio ya le mando hacer un levantamiento una medición, él se  4 
cree dueño de ese espacio, en la administración anterior le han mandado el Arq. Coloma le ha 5 
autorizado al equipo de topografía para que le vaya hacer el levantamiento, pero eso es prestado por 6 
personas que están laborando ahí mismo, si me gustaría que el director de planificación haga la debida 7 
indagación e investigue este caso porque se ha dado, porque hasta donde tengo entendido hay una 8 
persona que está laborando en planificación y se ha prestado para elaborarle un plano, elaborarle un tipo 9 
de documentación para que él se creyere dueño de ese espacio, entonces yo procedí a pedirle a la 10 
dirección de medio ambiente por intermedio del Ing. Piza se me presente personal para hacer la limpieza 11 
de ese espacio, hoy eran las once de la mañana me fui a dar la vuelta con el señor Abel Salvador que 12 
fue quien me entrego esta documentación, gracias al señor director le dije que eme acompañara para 13 
verificar el área porque él tiene pleno conocimiento, verificar el área municipal pero a las once que llegue 14 
el personal que estaba haciendo la limpieza ya no se encontraba a las once de la mañana y han limpiado 15 
un solo espacio, donde está el alambrado supuestamente del señor Ramos ese ya no lo limpian 16 
entonces que estamos dando a entender que el señor Ramos es el propietario, de que ya no podemos 17 
trabajar en ese espacio porque hay una alambrada puesta, cuando eso fue dado en comodato a la 18 
cooperativa de camiones Brisas Caoni de acá de Puerto Quito, yo si quisiera señor alcalde que por su 19 
intermedio autorice a quien corresponda se haga la debida indagación y el traite pertinente, para que ese 20 
espacio ya no esté siendo considerado por personas ajenas a la municipalidad, con esto señor alcalde 21 
como encargado de la maquinaria de la municipalidad y a pedido de quienes están organizando las 22 
festividades julianas, vamos a utilizar ese espacio para la concentración de la cabalgata ahí y no quisiera 23 
que exista ningún tipo de inconvenientes por parte de quien están tratando de apoderarse de ese 24 
terreno, en la próxima semana voy a ingresar con la maquinaria municipal, por eso pedí que se haga la 25 
limpieza y vamos a darle el debido tratamiento para darle a los señores quienes organizan las 26 
festividades de la cabalgata puedan hacer el uso de ese espacio. 27 
El Señor Alcalde: Vamos por el tema de limpieza, le dispusieron que vayan a limpiar todo, yo si les he 28 
dicho a los concejales que cuando vayan a dar una disposición si vale que les acompañen para que 29 
puedan verificar el tema, no se cual orden dieron. 30 
Se concede el uso de la palabra al Director de Medio Ambiente Freddy Brotons: quien expresando 31 
su saludo manifiesta: cuando se les dice que limpien un lugar ellos limpian lo que creen que está 32 
permitido, si ven un alambre no pasan, aprovecho el concejal Rene Vélez dijo que han estado tumbando 33 
árboles y estoy seguro que no tienen los permisos para talar árboles y eso es prisión de libertad. 34 
El Señor Alcalde: Como estamos en asuntos varios, secretaria yo le pido que estos puntos varios anote 35 
o cuando ya tenga el acta, pase memorando para que puedan darle seguimiento, porque o si no se 36 
queda en palabras y no se puede entrar a sanciones de los incumplimientos y por eso  les pedí a los 37 
concejales que es importante que ingresemos por Quipux aquellas cosas, por ejemplo el concejal Rene 38 
dice que hay un conductor que no quiere hacer caso, no me dice nombre ni apellido, me deja en las 39 
mismas, eso es algo que el debería presentarlo por escrito a través del jefe de maquinaria con él obras 40 
publicas de cuál fue la persona que se portó de esa manera para poder pasar a administrativo para que 41 
haga la sanción pertinente, porque si se da una disposición de trabajo tiene que continuarla, eso es por 42 
un lado y en el tema de planificación, compañero director tiene que hacer la investigación del caso de 43 
esos planos que están ahí y la persona que tampoco dice quien le está haciendo los planos a bajo, haga 44 
la investigación para que puedan saber y si es un funcionario del gad municipal está haciendo este tipo 45 
de cosas, a través del jurídico y ustedes como técnico deberían hacer el llamado de atención y proceder 46 
como la ley lo permite, porque si estamos permitiendo eso que aquí internamente se presente para 47 
adueñarse de los bienes municipales entonces sería algo incorrecto, esperemos si más adelante el 48 
concejal Rene Vélez sabe bien el asunto pueda ponerlo por escrito sería un éxito. En el tema de la 49 
cabalgata si me gustaría compañero concejal que le diga a las personas encargadas que ingresen el 50 
documento para autorizar que puedan ocupar el espacio, yo sé que es un poquito burocrático, pero por 51 
el bien de ustedes mismo, por el bien de sus peticiones, solo para evitar de como el señor está metido 52 
ahí y se cree dueño y pueda levantar un alboroto y en este caso si es importante la autorización por 53 
parte de alcaldía. 54 
Se concede el uso de la palabra al Concejal Lenin Barragán: dando seguimiento pienso que si vamos 55 
a ver los múltiples problemas que hay en la cabecera cantonal que ya el desagüe, que ya el baño, pienso 56 
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que ya se va hacer el tema de la planificación hay que planificar y socializar con todos los barrios, me 1 
llamo la atención que un programa que estamos lanzando y hemos expuesto al compañero director del 2 
tema Puerto Quito limpio, parecería una cosa sencilla pero es la cuestión más importante, entonces ahí 3 
va haber una fecha por el 30, comunico aquí a los compañeros concejales y directores que ya se 4 
reunieron y que han tenido la predisposición de que se va hacer ese programa no solo como una minga 5 
de limpieza, es como el posicionamiento de la conducta de los ciudadanos de tener una ciudad limpia y 6 
también ir en esa miga a que esos desagües no estén taponados, no estén con basura y hacer 7 
conciencia a la gente que no deben votar basura en los sumideros que ahí vienen las inundaciones, yo si 8 
pediría al seno del concejo que esa actividad nos empoderemos, no como comisión, sino como 9 
Institución, como  ciudadanos yo le digo Puerto Quito limpio para siempre, en ese sentido esa actividad 10 
que estamos llevando en tema de medio ambiente, y cuando se invitó a los presidentes de barrios me 11 
dice el compañero que han existido 3, y que no han ido los otros porque dicen que siempre dicen lo 12 
mismo y no han cumplido, pienso que ese concepto debemos cambiar en nuestra ciudadanía, yo el 13 
estado diciendo al compañero de medio ambiente que volvamos a insistir en la socialización por barrios, 14 
que ellos nos cuentes sus problemas sus necesidades, para tener un justificativo más acertado en que 15 
debemos cumplir como institución y en que deben cumplir como ciudadanos, ahí sí quiero priorizar con 16 
las direcciones que sean necesarias, para descartar ese concepto, hacer una socialización por barrio, 17 
para que no estemos aquí diciendo cosas de baños, desagües. Hicimos la socialización en La 18 
Abundancia, pienso que donde vamos tenemos que darle las respuestas necesarias porque si no queda 19 
solo en una reunión incumplida, gracias a Dios yo debo manifestar los señores Directores yo pensaba, 20 
tenía otra percepción que tal vez íbamos a pedir como concejales que no nos paren bola, pero han 21 
tenido toda la predisposición y toda la amabilidad, yo debo agradecer a los compañeros directores que 22 
nos han atendido con toda la predisposición, al señor economista, hemos estado investigando de los 23 
presupuestos dice aquí esta y hemos asistido con plena confianza a una reunión de un proyecto de 24 
socialización e en Puerto Rico, con la venia del compañero alcalde también, con la plena confianza a 25 
decirles que esta la plata que hay el presupuesto y la gente está motivada, pero hay que ir cumpliendo 26 
los proyectos que se están desarrollando, y así mismo los proyectos de agua que han estado estancados 27 
en el tema de las planillas hay que irle dando solucionara la ejecución del mismo, son pedidos de las 28 
comunidades porque en ese sentido he tomado énfasis en eso, porque yo les he dicho que el servicio 29 
básico para nosotros es puntual, por eso me he tomado la facultad de darle seguimiento a esos 30 
proyectos básicos de líquido vital y servicios básicos, y para culminar en el sector de La Abundancia se 31 
dejó pendiente, gracias a la gestión que se hizo se dio la maquinaria la gallineta, se hizo una parte pero 32 
quedo no terminado, justamente dentro de la institución  que quedaron los escombros, eso sí quisiera 33 
que se concluya ahí por el tema de los niños que ahí nos han dicho el director que puede accidentarse, 34 
eso compañeros por mi parte y muchas gracias la predisposición de los compañeros directores y vamos 35 
para delante. 36 
El Señor Alcalde: Solo para aclararle quedamos en rehuirnos con los barrios, Wilson por favor tengo 37 
que finiquitar con los barrios, de forma urgente esa cuestión, es por el tema de que como les estamos 38 
dejando 200.000 dólares tengo que priorizar con ellos a ver qué mismo va a pasar en la cabecera 39 
cantonal, ahí hablamos de lo que hablo la presidenta del barrio 12 de octubre. 40 
Se concede el uso de la palabra a la Concejala Erika Jaramillo: Yo en un recorrido que estaba 41 
realizando por acá por el puente en horas de la noche, vi que estaban las lámparas apagadas en el 42 
puente, entonces ahí creo que te corresponde a ti Mireya, ese pedido para que se arreglen las 43 
luminarias, también para el compañero Rene Vélez a pedido de los moradores del barrio Simón Bolívar 44 
hay unos huecos tremendos y como eso es también parte urbana para ver si les ayudamos con el 45 
mantenimiento de la vía, lo que es la gasolinera la parte de atrás, igual me parece es parte urbana, y 46 
también respecto de las cámaras de seguridad señor alcalde ese día que fuimos a la reunión de Bosque 47 
de Oro 1 manifestaban que más o menos a la entrada del recinto Unión Cariamaga por la gallera hay dos 48 
cámaras de seguridad, pero las mismas están colocadas en una caña y esta caña está a punto de 49 
caerse, aparte de eso una de las cámaras está prácticamente caída y la otra está bien puesta, entonces 50 
el pedido de los moradores es que como municipio le podemos dar algún tubo metálico para poder 51 
colocar estas cámaras y que se dé el buen uso de las mismas y respecto a los empleados, funcionarios 52 
públicos, trabajadores cabe la oportunidad que está aquí presente la magister me gustaría hacerle un 53 
pedido especial y no solamente de mi parte sino también de parte de muchos ciudadanos de aquí del 54 
cantón, si bien es cierto en las administraciones anteriores siempre la gente se quejaba y hasta ahora se 55 
sigue quejando pero la perspectiva que tiene ahora de la administración es diferente, entonces eso 56 
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ayuda a mitigar quizá un poco el hecho de que un trabajador o un funcionario público trate mal a una 1 
persona, pero no es justificable en este sentido no sé de qué manera podríamos ir ya viendo la 2 
posibilidad de capacitar, brindarle una capacitación de talento humano y no solamente a los funcionarios 3 
públicos, sino también a los operadores, a todo el personal del municipio, eso es muy importante ya que 4 
a veces decimos no, son capacitaciones así no más y no es así, si nosotros queremos cambiar a la 5 
gente tenemos que darle esa motivación, tenemos que darle ese incentivo que es una capacitación en la 6 
cual ellos puedan meditar y decir estoy atendiendo mal al que me da de comer, al que me está pagando, 7 
ese pedido quiero hacer a la magister, y también señor alcalde también aprovechando que está aquí mi 8 
alterno quiero darle la oportunidad también, él tiene unas dudas ahí para preguntarle. 9 
Se concede el uso de la palabra al señor Edison Luna: quien expresando su saludo manifiesta: lo que 10 
pasa es que esa vez que entre a la alcaldía y hablamos con usted de lo que son los proyectos de agua 11 
que está en  Bosque 3, Occidental 1, y los compañeros me siguen llamando de ese sector y me dicen 12 
como estamos, porque hay bastante la gente que han trabajado que necesitan que le paguen y usted me 13 
dijo señor alcalde que le van a pasar la información a los concejales titulares, para que vayan a ver esas 14 
obras que están y para ver cómo hacemos con el contratista que se ha desaparecido, un compañero me 15 
dice no puedo sacar mis herramientas que esta eso con seguro y no puedo trabajar y le dije déjeme 16 
hablar con el señor alcalde, y preciso tengo la oportunidad de hablar con todos ustedes y ver como se le 17 
puede ayudar a todos que están cuantos meses sin pagar. 18 
El Señor Alcalde: En el tema de luminarias, compañeros directores si no hay presupuesto tienen que 19 
contestar, señor concejal no hay presupuesto, pero tienen que responder, el tema es que cien no hay 20 
plata y no responden, me hacen meter en problemas por falta de respuesta, conmigo debe haber una 21 
respuesta positiva o negativa, pero debe haber una respuesta. Sobre Simón Bolívar estamos concejala 22 
esperando la maquinaria que eso es un tema que ojala Dios mediante ya nos salga rápido, que es un 23 
pedido que estamos con algunas festividades, para que Rene está trabajando en eso, se está 24 
planificando hacer toda la cabecera cantonal dentro de esa propuesta, sobre el tema de seguridad si le 25 
pido compañera Mariana que con los TICS ellos están a cargo del tema de seguridad, me revise también 26 
porque hay responsabilidades comunitarias, me gustaría que se revise porque no sé cómo quedaron en 27 
si dar mantenimiento o no sé, algo así, porque es una cámara se puede caer y se va a dañar y nos va a 28 
costar más, para que Marianita le diga a Jonathan que creo es el administrador que se vean. Si es 29 
importante la propuesta que hace la concejala de la capacitación. 30 
Se concede el uso de la palabra a la Directora Administrativa Mags. Mariana Méndez: quien 31 
expresando su saludo manifiesta: justamente hemos notado unas deficiencias o requerimientos, tanto así 32 
que coincido con la concejala Mireya que uno ingresa y en mi caso yo entro saludando y servidores, 33 
trabajadores ni si quiera a uno le contestan, yo no estoy esperando que me saluden sino que demuestro 34 
mi educación y en este sentido vamos hacer una capacitación, me reuní con el secretario del sindicato 35 
indicándoles que es importante que el dialogo con los obreros los trabajadores y que se incentive este 36 
tipo de buena conducta, entonces el ingreso una solicitud donde se solicita capacitaciones y donde yo le 37 
expuse para que se incluya en el poa al economista de un valor para obviamente hacer estos talleres 38 
que son amplios, en ese sentido he conversado con el secretario y más bien para todos los servidores 39 
voy hace una gestión con el sindicato de choferes porque da la situación que tenemos conductores sin 40 
licencia con licencias caducadas y podemos ser observados, entonces si hay un convenio con el 41 
sindicato de choferes podemos primero profesionalizarles, tener el instrumento de trabajado que se 42 
convierte la licencia profesional, así también con el Instituto Superior Pichincha que quedamos que van a 43 
traer un convenio para nosotros darle la oportunidad también de motivar a los servidores y trabajadores, 44 
para que puedan beneficiarse de los estudios superiores, eso en general, lo otro es que justamente para 45 
nosotros identificar porque si ustedes conocen a la mayoría, hay que reconocer que nosotros casi no 46 
conocemos a nadie de los servidores municipales, se había hecho el proceso para carnetización y las 47 
credencias de todo el personal, sin embargo salió negada la certificación presupuestaria por cuanto no 48 
ha habido la partida, aprovecho solicitándole nuevamente al economista de que para esta ocasión se 49 
incluya porque es muy necesario constar con la identificación de todos los trabajadores y a efecto 50 
básicamente en el caso de los señores conductores porque nosotros hemos implementado con la norma 51 
de control interno, de que cada vehículo cada maquinaria tenga su operador debidamente identificado, 52 
solamente con la credencias sé que es el custodios del vehículo, todo ese tema se ha hecho el 53 
requerimiento. Y finalmente comentarles que justo a planificación yo baje y puse dos o tres letreros, 54 
donde especificamos que todos los tramites que se hagan en estas dependencias son gratuitos, excepto 55 
las especies valoradas que ya están establecidas y que nos e atenderá ningún trámite que no haya sido 56 
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ingresado por ventanilla, ósea un poco tratando de frenar si cabe el termino y se ha conversado con los 1 
servidores de que evitemos caer en inobservancias, así mismo en el tema del señor concejal que 2 
informaba estoy solicitando a Cristian  Cuadrado de que el como responsable de maquinaria me haga un 3 
informe de quien no ha querido salir y con todo respeto señor concejales si le podemos disponer que sea 4 
Cristian quien acompañe al conductor y el me valide la información que a usted en este caso le 5 
agradezco que se da el trabajo de hacerlo, pero esa responsabilidad le estamos descargando en el 6 
compañero, estamos desde el área administrativa ir a la par de la solución antes que se presente. 7 
También me atrevo comentar que el parque que hace referencia hemos tenido problemas con el 8 
conserje, con el encargado de ir abrir y cerrar tanto así que yo ya empecé con acciones disciplinarias 9 
para él y para el señor conserje del tercer piso donde he conversado y con todo el proceso si algún 10 
momento llegamos al visto bueno no habrá justificación si en eso se determina, sin embargo s eles está 11 
haciendo en este momento cambio a recolección de basura, para evitar estas inobservancias porque 12 
cuando quieren van y cuando no quieren no van y así inclusive de lo que conozco actitudes 13 
amenazantes y hostiles, vamos a seguir el trámite legal pertinente y con eso les informo que estamos 14 
pendientes de las gestiones. 15 
El Señor Alcalde: Cunado hablamos se habló con cada dirección, se le pidió de favor, pero vale 16 
recordarles para que vean que no estamos jugando, yo no estoy jugando, ustedes vieron hoy en 17 
asamblea la mayoría piden que se ponga orden, entonces es un mandato de la ciudadanía, yo si le pido 18 
Marianita usted tiene un trabajo bastante duro ahí, respáldese ahí, si necesita ir con la policía municipal 19 
hacer cualquier decisión vaya. En cuanto al proyecto de Bosque 3, director de obras públicas es un 20 
contrato que me está dando problemas, le digo así con mucho respeto a usted director, creo que usted 21 
es el administrador. 22 
El Director de Obras Públicas Ing. Cristian Fernández: el fiscalizador. 23 
El Señor Alcalde: ¿Cuál es el administrador de ese contrato de ocho proyectos de tanque? 24 
El Director de Obras Públicas Ing. Cristian Fernández: el compañero Brayan, ya venía de la 25 
administración anterior. 26 
El Señor Alcalde: Pero hay que cambiar eso, porque ahí está perdiendo autoridad usted como director, 27 
a mí me está dando problema esa obra y director no es por nada, pero le puede traer consecuencias a 28 
usted también, entonces yo si le pido ese contratista se está pasando de vivo. 29 
El Director Financiero. Eco. Walmore Játiva: quien expresando su saludo manifiesta: el día de 30 
anteayer me llego la planilla de avance de obra número 1, en la cual yo le revise y si hay errores que ya 31 
le devolví hace unas tres semanas, a penas llegamos porque había dejado la directora financiera 32 
Normita en mi escritorio las carpetas que debemos pagar, entonces le revise y la sorpresa fue que 33 
tenemos ocho proyectos de agua, en ese contrato que cuesta 384.000 dólares en la cual está el recinto 34 
que está diciendo el señor concejal alterno, y le revise y la sorpresa es que el contrato le han hecho una 35 
sábana, los rubros que van a ejecutar pero no ponen el recinto ruta numero 1 si no me equivoco, cuanto 36 
es lo que va a costar, en el reciento Bosque de Oro 1 cuando me va a costar y cuáles son los rubros que 37 
van a ejecutar en estos recintos, simplemente vienen y ponen los rubros que están ejecutados, pero yo 38 
le digo no sé de qué recinto voy a pagar, entonces le regrese para que me hagan el favor de ponerme la 39 
planilla rubros ejecutados de que recinto, uno y la otra es que es más compleja es que no hay escritura 40 
de los terrenos, han construido sin escrituras. 41 
Se concede el uso de la palabra a la Concejala Mireya Valencia: ese día fue lo primerito que le 42 
preguntamos a Brayan , porque siempre se de esta problemática de que no se puede construir sino tiene 43 
la escritura, para que no vaya a pasar el mismo problema que paso hace muchos años en el sector la y, 44 
y ese día el señor Brayan manifestó que si tenían, se cuerda ingeniero y ahora como es que no tienen, 45 
porque a nosotros nos dijeron otra cosa. 46 
El Director de Obras Públicas Ing. Cristian Fernández: solamente lo que hay es el registro de aquí de 47 
catastro, pero falta todavía para legalizar en el Registro de la Propiedad, entonces ese es el documento 48 
que se refiere el economista que si no tenemos eso todavía, no está legalizado y ese problema no lo 49 
tenemos solamente en ese proyecto, también en otros estudios de contratos eléctricos para varios 50 
sistemas, se está presentando el mismo inconveniente porque no les van a dar en CENEL el certificado 51 
mientras no se envié el certificado de que el terreno está a nombre del municipio. 52 
El Señor Alcalde: Verán compañeros directores, yo tengo experiencia en tema de contratistas, yo no sé 53 
jurídico ya hablamos en la oficina porque necesito que usted este como administradores y Jenny como 54 
fiscalizadora, y que cambien a este señor Brayan porque a la concejal le ha dicho una cosa y ahora dice 55 
otra cosa, yo les he visto a ellos almorzando a ellos allá arriba no sé qué comen o que hable que ese es 56 
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problema de ellos, entonces yo creo señor director y compañeros, si nosotros no nos ponemos serios 1 
nos van a faulear, nos van a ver la cara de giles y vamos a estar en estas sesiones dale y dale, yo no 2 
comparto con eso, era un crítico bastante yo en la administración tanto de Narcisa y de Tito, entonces yo 3 
no quiero que tanto que criticaba yo esa situación, ahora yo como alcalde este cayendo en lo mismo con 4 
ustedes como directores, por favor esos contratistas no se si les tienen miedo a ellos, o la parte legal no 5 
lo puede hacer, porque me llaman a mí a diario, me molestan a mí que nos les pagan, ellos nos echan la 6 
culpa a mí y al economista que no les pagamos, por eso les digo ustedes como fiscalizadores y 7 
administradores pónganle un alto a los contratistas, o ya se amarraron con ellos, disculpen que les diga 8 
esa situación porque si yo veo que siguen dándole liturgia ya me da mal de pensar, entonces me va a 9 
tocar tomar decisiones a mí, yo les pido a ustedes, ustedes están para ayudarnos a nosotros, yo no 10 
puedo estar atrás de ustedes ni atrás de los contratistas, y los concejales si les quiero hacer una crítica 11 
aquí que ya me llegó un oficio de que están pidiendo que los concejales vayan a fiscalizar, entonces ahí 12 
si ya es cuestión de ustedes, porque me dijeron que pasa con los concejales que no llegan a fiscalizar, 13 
ahí estaba Lenin, entonces yo les digo por favor ustedes me ayudan a mí y también a los directores 14 
cuando ustedes están por lo menos pangasen de acuerdo en la mañana o tarde, tienen su técnico que 15 
es Bismark para que puedan ir a fiscalizar las obras que están ahí atrasadas con esos contratos. 16 
Se concede el uso de la palabra a la Concejala Erika Jaramillo: Señor alcalde, hace días atrás se 17 
había estado conversando con la secretaria general, respecto a que debía pasarnos y poner en 18 
conocimiento de los concejales sobre las obras que están  contratadas para nosotros poder salir a 19 
fiscalizar, porque si no nos hacen conocer dónde vamos a ir a parar porque quizá viene uno el otro y 20 
quizá vayamos a la misma, entonces si me gustaría que se cumpla con eso, la secretaria había 21 
presentado un insisto ya en Quipux pero sin embargo el mismo no había tenido respuesta, no sé si estoy 22 
equivocada o no, pero si me gustaría que nos hagan conocer las obras que se están llevando a cabo, 23 
para poder fiscalizar. Y yo también le había enviado un Quipux a usted señor alcalde, respecto a la 24 
maquinaria si bien es cierto usted delego al compañero para que se haga cargo de la maquinaria, pero 25 
en el Quipux yo le manifesté que si me gustaría que se ponga en conocimiento de todo los concejales, 26 
para nosotros también estar al tanto de donde está la maquinaria, que se nos ponga en conocimiento el 27 
cronograma, hasta el día de hoy tampoco no he tenido respuesta sobre eso, nada más eso señor 28 
alcalde. 29 
Se concede el uso de la palabra al Concejal Rene Vélez: la distribución de la maquinaria s ella hace a 30 
las 7 de la mañana señor alcalde, en el campamento del 140, y lo llevamos así por la problemática que 31 
tenemos de que por ejemplo hasta ahorita se si llegaron las volquetas, cuantas llegan dañadas y cuantas 32 
están operativas mañana, si yo le hago una programación a usted y le digo que para mañana le voy a 33 
mandar al Tatala una volqueta, y usted  esta confiada de que se va a tatala no cierto, pero yo a las 7 de 34 
la mañana que llegó al campamento la volqueta que tenía programado mandar a Tatala está dañada, les 35 
voy a decir que la volqueta va a Tatala usted va hacer su trabajo pero no le va a llegar la volqueta, 36 
entonces la distribución de lo que concierne a volqueta y maquinaria se la hace a las 7 de la mañana en 37 
el campamento del 140, si me gustaría que me acompañen a las 7 de la mañana para que me ayuden a 38 
distribuir la maquinaria ahí, eso señor alcalde. 39 
El Señor Alcalde: Compañera Johanita y secretaria, ustedes dos les voy a pedir que me le pasen por 40 
Quipux a los concejales, todos los contratos y que ellos hagan la revisión de sus contratos que se han 41 
firmado en la administración anterior y la que firmamos de aquí en adelante, que se sienten con su 42 
comisión y como tengan que hacer, que reciben todo. 43 
La señora Asistente de alcaldía Johana: se les envió los contratos a los correos institucionales.   44 
El Señor Alcalde: Revisen sus correos, yo les estoy pasando para que revisen con la comisión de que 45 
tengan que hacer la fiscalización, reúnanse con los técnicos que tengan que reunirse para que analicen 46 
esos contratos que se han firmado y procedan a la fiscalización, la ordenanza de funcionamiento del 47 
concejo municipal dice que las comisiones se pueden reunir y los directores del área están obligados a 48 
asistir, ustedes tiene que invitarle a los directores encargados de administración y fiscalización y ahí si 49 
analicen esa situación y agenden planifiquen y vayan al sitio a la fiscalización, porque los contratistas los 50 
estábamos llamando aquí y no quieren venir y me dice el abogado que no los puedo sancionar porque 51 
no vienen, pero ustedes pueden ir al territorio verificar que es lo que están haciendo ahí, si es verdad lo 52 
que me dicen a mí el director, porque el director me dice que están trabajando, me manda una foto pero 53 
la gente me dice que no, ahí se le está filtrando la información, que cuando van a ir ustedes ellos les 54 
avisan y aparecen en la obra, pero los señores hace rato no más un señor dijo en la Nueva Esperanza, 55 
Víctor Peralta y yo le digo Víctor quién miente aquí tu o la gente, y se puso bravo, me dijo ósea que yo 56 
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esto loco yo vivo ahí, y no están no van, le digo pero mira esta foto y dice yo no sé pero no están ahí, 1 
entonces no se si a usted le están engañando director y sus compañeros cuando usted va a fiscalizar o 2 
hacer algo, ellos les están pasando la información a ellos y aparecen ahí, por eso es importante que los 3 
concejales les caigan y ustedes van a contrastar. Joahana quiero que me cambie de administrador de 4 
ese contrato, quiero que me ponga de administrador al director de obras públicas y a Jenny de 5 
Fiscalizadora, ahí con el jurídico vean para poder ordenar eso ahí, porque a usted se le está filtrado la 6 
información.  7 
Se concede el uso de la palabra a la Concejala Mireya Valencia:  ese día que fuimos como a 4  8 
proyectos de agua que fuimos con el fiscalizador Brayan y en todos encontramos a personal trabajando y 9 
lo que me extraña es que ahora ha habido problemas, pero ese día no lo llevamos al ingeniero Bismark, 10 
eso todavía no tenía el ingeniero para salir con nosotros, entonces como no conocemos del tema, no 11 
conocemos que está bien y que está mal y gracias a usted por darnos al ingeniero Bismark, porque 12 
gracias a él podemos hacer algunos reclamos, porque si yo me voy a fiscalizar una obra yo no soy 13 
ingeniera, entonces no sé qué es lo que está mal o que está bien, pero ese día no nos manifestaron 14 
nada, lo único que le pregunte, que si los espacios ya estaban legalizados me dijo que si, que eso era lo 15 
primero, yo le dije eso es bueno para no tener los mismos problemas, eso le comunique al compañero 16 
Brayan. Aprovechando que estoy en el uso de la palabra, en la vía la sexta yendo a Buenos Aires, casi  17 
por donde esta unos mariscos en la esquina, hay un muro de tierra que han trabajado, que hizo las 18 
aceras y bordillos el municipio, es de nosotros, tienen que ir a limpiar porque casi por ahí fue el 19 
accidente, para que vayan a limpiar esos escombros para que nos ayuden con eso y también que los 20 
usuarios están reclamando sobre todo en el registro de la propiedad, que antes un trámite para salir eran 21 
3 días ahora se demora 15 días, entonces nos dicen que estamos retrocediendo como el cangrejo. Aquí 22 
también en planificación dice que si hay tramites que pueden darse en un día o dos días, y están como 23 
ingresan y se demoran hasta 6 días, nosotros decíamos que se iba a mejorar eso, lo ofrecimos en 24 
campaña que iban hacer rápido los tramites, pero sigue lo mismo, ese es mi pedido señor alcalde. 25 
El Señor Alcalde: El tema del Registro de la Propiedad que se les ha quemado unos aparatos que se 26 
está comprando y han comunicado ellos en las redes sociales, vale pedir que pongan un letrero en la 27 
pared, porque en realidad ellos venían siendo eficientes, pero se les quemo esos aparatos por el tema 28 
de energía. 29 
Se concede el uso de la palabra al Concejal Lenin Barragán: respecto de la fiscalización, yo si 30 
coincido con la compañera Erika que por lo menos las obras que ya están por ejecutarse nos hagan 31 
llegar, si es que se los ha enviado muchísimas gracias, sino que los vuelvan a renviar, para dar 32 
seguimiento al mismo, yo pienso que hay que cambiar la metodología de la fiscalización, tal vez vamos a 33 
una obra como concejales llegamos nos tomamos una foto, y ahí paro todo, yo lo que estaba haciendo 34 
es darle seguimiento y ahí no me deja mentir el compañero economista de que por que se ha paralizado 35 
tal obra, entonces ahí me supo manifestar por el tema de que no adecuaban las planillas y que esa obra 36 
estaba a nivel general que había que especificar, entonces una ya va entendiendo él porque es 37 
incumplimiento también con los contratistas, ahora sugiero a través de desarrollo comunitario que esos 38 
proyectos, si es verdad cuando yo asistí a la oficina de Víctor, llegaron ahí los compañeros y dijeron que 39 
si no están fiscalizando los concejales, entonces como yo si estaba fiscalizando no se si me caería a mí 40 
también, bueno entonces el tema es compañero alcalde es que desarrollo comunitario llame a una 41 
socialización a los beneficiarios del proyecto y vayamos como autoridades a explicar exclusivamente el 42 
proceso del contratista y el proyecto, yo pienso que en ese sentido vamos a ir mejorando en el tema de 43 
la fiscalización en las obras en concreto y ahí con el señor economista que nos acompañe. 44 
El Señor Alcalde: Yo sé que por el mismo hecho de que se debe cambiar las cosas, yo fui concejal y 45 
tuve que aprender a patadas, porque a mí no me daban técnico y a ustedes les he dado un técnico un 46 
ingeniero civil les he dado, entonces ustedes no solo van a ir a tomar fotos, más bien vale que 47 
planifiquen con el técnico y salgan a planificar, yo les pido un favor, yo les digo la verdad ni yo sé, a mí 48 
me mandaban ese correo institucional y creo nunca lo revise, ahora si tal vez no podemos revisar eso, 49 
señora secretaria usted sabe manejar eso bien, vale que se reúnan un día con los concejales y de paso 50 
me invitan a  mí también y puedan indicarle como se revisa un correo institucional, como se revisa el 51 
tema de los Quipux, porque ahí hay algunas opciones de como enviar archivos, como adjuntar y así 52 
aprendemos, de esa manera ustedes no van a caer, porque se les esta mandado al correo institucional y 53 
ustedes vienen y dicen no me invitaron y pum le sacan aquí está el correo institucional, así me hacían a 54 
mí, entonces es importante que ustedes aprendan eso. 55 
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Se concede el uso de la palabra a la Concejala Mireya Valencia: usted sabe que para nosotros como 1 
concejales es muy importante la movilización, no tengo para comprarme un carro, pero si debe darnos 2 
movilización para nosotros poder ir hacer una fiscalización, si nosotros no tenemos vehículo no podemos 3 
trabajar con las comunidades, cuando puedo me voy como sea, si me voy a Cabuyal, a Bosque de Oro, 4 
me voy a la zona donde van los buses, a Simón Bolívar me puedo ir en bus, pero cuando ya me toque ir 5 
a otros recintos más lejos necesitamos la movilización. 6 
El Señor Alcalde: Yo le digo una cosa compañeros, la situación de movilizaciones es bastante 7 
complicada, como municipio estamos analizando el tema de que los compañeros en los POAs alquilen 8 
sus carros, sino ponen en los poas ni me estén llorando, en el tema de los concejales está un poco 9 
complicado, ahí el tema económico porque tendríamos que eliminar ciertas obras para comprar un 10 
vehículo hay que analizar esas situaciones y si no economista hay que conversar de como se hace, a 11 
pesar de que en Santo Domingo le quitaron el carro a toditos porque dice que se dedicaban a andar 12 
paseando, que a estar fiscalizando, más bien yo creo que ustedes deberían organizarse compañeros 13 
concejales, por ejemplo Erika tiene su carro, Lenin tiene su carro, Mireya, Rene valdría que se planifique 14 
y ahí se ayuden con el combustible, sigamos la sesión por favor. 15 
La Secretaria General: OCTAVO PUNTO -8.- Clausura de la sesión.  16 
El Señor Alcalde: Queda clausurada la sesión, gracias.  17 
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